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Сам построил, сам и снёс

Почти 1800 посадочных 
мест оборудуют на 31 стан-
ции Московского централь-
ного кольца (МЦК, старое 
название — МКЖД). Лавоч-
ки и сиденья устанавливают 
на платформах и в кассовых 
павильонах возле турнике-
тов. По информации ОАО 
«РЖД», на каждой станции 
появится около 60 посадоч-
ных мест различного дизай-
на. Например, на станции 
«Владыкино» сиденья для 

пассажиров устаноят вокруг 
каждой колонны, на кото-
рые опирается крыша плат-
формы. А на «Белокамен-
ной» установят 15 метал-
лических лавочек. Напом-
ним, время ожидания поез да 
МЦК составит в часы пик 
6 минут, в остальное время 
— около 12 минут. Для пас-
сажиров Московское цент-
ральное кольцо планируют 
открыть в сентябре. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На станциях МЦК 
оборудуют места для пассажиров

стр. 9
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За прошедшую неделю 
на территории округа про-
изошло 2 пожара. Постра-
давших и погибших нет. 

Загорелся 
очиститель воздуха
в Алтуфьеве

Вечером пожарно-спаса-
тельные подразделения вы-
езжали на улицу Костром-
скую, 6: в квартире на 9-м 
этаже произошло возгора-
ние включённого очистите-
ля воздуха. Хозяев на мо-
мент происшествия дома не 
было. От техники пламя пе-
решло на кровать и распро-
странилось на площади 2 кв. 
метра, закоптив помещение. 
Оперативно прибывшие по-
жарные вскрыли дверь и по-
тушили пламя. Причиной 
пожара дознаватель 2-го 
РОНПР ГУ МЧС России по 
г. Москве Артём Полукеев 
назвал короткое замыка-
ние и напомнил, что вклю-
чённые в сеть электропри-
боры нельзя оставлять без 
присмотра.

Пожар из-за окурка 
в Свиблове

Вечером произошёл по-
жар в доме 12, на улице 
Амундсена в Свиблове. На 
4-м этаже полыхал полу-
деревянный балкон. Пла-
мя ворвалось в кварти-
ру, закоптив её, на верх-
них этажах от жара лоп-
нули стёк ла, почернели и 
оплавились пластиковые 
элементы. Хозяев горящей 
квартиры дома не было, и 
пожарные ликвидирова-
ли огонь с земли, а также 
вскрыв входную дверь. Как 
рассказывает дознаватель 
1-го РОНПР Управления по 
СВАО ГУ МЧС России по 
г. Москве Станислав Ска-
лацкий, предположительная 
причина — окурок, упавший 
с верхних этажей. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Пенсии в августе 
принесут раньше

Как сообщает Управле-
ние социальной защиты на-
селения СВАО, доставка го-
родских доплат к пенсиям, 
пособиям и других социаль-
ных выплат почтальонами 
будет идти с 3 по 16 авгу-
ста по установленному гра-
фику, а 17 августа сотруд-
ники почты принесут выпла-
ты и за 17-е, и за 18-е число.

Налоговая приглашает 
на семинар

Инспекция ФНС России 
№15 по г. Москве проводит 
тематический бесплатный 
семинар «Пользование ин-
тернет-сервисами». Семи-
нар пройдёт 8 августа, нача-
ло в 11.00, каб. 103. Адрес: 
ул. Руставели, 12/7. Справки 
по телефону (495) 400-1702.

КОРОТКО ii

Красивую тёмную с метал-
лическим отливом стрекозу 
можно наблюдать в жаркие 
дни на Долгих прудах в Се-
верном и вблизи водоёмов в 
парке «Лосиный Остров». У 
неё и название необычное — 
«красотка-девушка». 

Как рассказали в Дирекции 
природных территорий СВАО 
и Сокольники ГПБУ «Моспри-

рода», эта крупная — размах 
крыльев около 7 см — стреко-
за ещё и водолаз: самки откла-
дывают яйца под водой, иног-
да опускаясь по подводным 
стеблям на глубину до метра. 
Наблюдать красотку-девуш-
ку можно всё лето и в первые 
осенние месяцы, если, конеч-
но, нет заморозков.

Алексей ТУМАНОВ

В Северном и Ярославском 
можно встретить 

симпатичную стрекозу

Т
еплоход линии «Мо-
сква-85» шёл к Киевскому 
вокзалу. Подходя к Луж-
нецкому метромосту, эки-

паж заметил человека в реке.
— Утопающий уже не дер-
жался на воде. Мелька-

ли то голова, то руки, 
— вспоминает мото-

рист-рулевой тепло-
хода Сергей Васи-

льев.
Далее по ин-
с т р у к ц и и : 

п р о з в у ч а л 
сигнал «Че-

ловек за 
бортом», 

капитан подвёл корабль к уто-
пающему, подали спасательный 
круг…

— Это была девушка. Она уже 
настолько обессилела, что не мо-
гла протянуть руку и схватиться 
за круг, хотя он был прямо перед 
ней, — вспоминает Сергей. 

М а т р о с  п о д а л  в т о -
рой круг, и в этот же мо-
мент Сергей прыгнул в воду.

— Я ни о чём не успел подумать 
— просто понял, что это единст-
венный выход. Всё было на реф-
лексах, на адреналине. Единст-
венная страшная мысль, пришед-
шая потом, была: «А что, если бы 
я не успел?» — говорит Сергей. 

Он подтянул девушку к кругу, с 
помощью пассажиров и экскур-
соводов её подняли на борт, ото-
грели, дали сухую одежду и пе-
редали врачам скорой помощи.

Оказалось, что девушке 19 лет. 
Она сама спрыгнула с Лужнец-
кого метромоста: не смогла пе-
режить смерть отца, к которому 
была очень привязана. Умирать 
расхотелось уже в воде, только 
сил выплыть не было. 

— У нас на теплоходе учебные 
тревоги по борьбе с водой и ог-
нём, по спасению людей прохо-
дят регулярно, — говорит Сергей. 
— Капитан держит нас в тонусе. 

Сергею Васильеву 25 лет, ра-
ботать на теплоходе он мечтал с 
детства.

Всё свободное от работы вре-
мя Сергей посвящает своей се-
мье. Через два месяца у них с же-
ной родится ребёнок.

Алёна КАЛАБУХОВА

Она была настолько 
обессилена, что не могла 
протянуть руку 

и схватиться за круг

Чемпионкой России сре-
ди ветеранов стала старший 
инструктор ФОКа «Марьи-
на роща» Наталия Прохоро-
ва. На прошедшем недавно в 
Чебоксарах чемпионате по 
лёгкой атлетике она выигра-
ла золото в беге на средние 
дистанции (1500 м).

— Я с детства со спортом 
дружила, в институт посту-
пила уже кандидатом в ма-
стера спорта по лыжам. А 
там лыжной секции не было, 
только легкоатлетическая, 
— рассказывает Наталия. — 
Я и сменила лыжи на ши-
повки. И сразу пошло! Было 

немало наград, потом, как 
водится, — замужество, ре-
бёнок… Серьёзный спорт 
оставила, бегала просто для 
души, для фигуры. А тут как-
то встретила своего тренера, 
он предложил выступить за 
институтскую команду, где я 
училась. Я попробовала: ре-
зультат — как не уходила из 
большого спорта! 

В свободное от работы, 
спорта и семейных дел вре-
мя Наталия увлекается фило-
софией. Особенно ей импо-
нирует Кастанеда.

Алексей ТУМАНОВ

Спортинструктор 
из Марьиной рощи стала 

чемпионкой России по бегу 

Пять бахчевых развалов пла-
нируется открыть в СВАО в 
первых числах августа. Арбу-
зы и дыни будут продавать на 
просп. Мира, 110; Рижском пр., 
4-6; Ярославской ул., 8-10; ул. Боч-
кова, 3а, и Аргуновской ул., 18. 

Как рассказал владелец тор-
говой точки на проспекте Мира, 
арбузы на этот бахчевой развал 
везут из Астрахани и Волгогра-
да, дыни — из Узбекистана. Про-
давать арбузы предполагается 
по 15-20 рублей за килограмм, 
дыни-«торпеды» — по 50 рублей 
за килограмм. 

Все бахчевые развалы в Мо-
скве в этом году должны выгля-

деть одинаково: торговать арбу-
зами и дынями будут в неболь-
ших деревянных, отделанных 
рейкой домиках. 

— На бахчевых развалах 
должны быть весы, кассовые ап-
параты, документы на товары, 
подтверждающие качество и 
безопасность продукции, — до-
бавляют в Управлении торговли 
и услуг префектуры СВАО. 

В конце августа в округе, воз-
можно, будут открыты ещё де-
вять бахчевых развалов. Дефи-
цита арбузов и дынь в округе нет 
— ими сейчас торгуют практи-
чески во всех супермаркетах. 

Марина ТРУБИЛИНА

В августе в СВАО откроются бахчевые развалы

Сергей мечтал 
работать 
на теплоходе 
с детства

Наталия увлекается 
философией 

Так будут выглядеть торговые палатки 

Моторист из Северного 
Медведкова 

спас тонувшую девушку



327 (489) август 2016   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ЧТО, ГДЕ, КОГДА

М
еньше часа потре-
бовалось экскава-
торщику Марату, 
чтобы не оставить 

пеноблока на пеноблоке 
от 100-метрового торго-
вого павильона на ул. Бу-
тырской, 84б. Одноэтаж-
ный павильон, простояв-
ший на этом месте более 
20 лет, рухнул как карточ-
ный домик. Ранее построй-
ка была признана москов-
скими властями самостро-
ем и внесена в список де-
монтируемых объектов. 
Самовольная постройка 
расположена на улично-до-
рожной сети. При этом вла-
делец торгового павильо-
на предприниматель Олег 
Хабнер не стал дожидаться 
принудительного сноса, а 
решил собственными сила-
ми ликвидировать свой па-
вильон.

— Считаю себя законопо-
слушным гражданином, — 
сказал он.

 — Решение принято, па-
вильон всё равно бы снесли, 
а так я получил право обра-
титься к властям за денеж-
ной компенсацией или за 
получением альтернатив-
ных торговых площадей.

Всего на территории 
СВАО в перечень объек-

тов самостроя, подлежа-
щих сносу, попали девять 
объектов, из них четыре 
расположены в Бутырском 
районе. Все владельцы па-

вильонов получили уве-
домления о необходимо-
сти демонтажа до 28 июля 
или 28 августа, в зависимо-
сти от категории объекта.

— Владелец торгового 
павильона показал пример 
конструктивного решения 
вопроса, — отметил глава 
управы Бутырского района 
Анзор Алисултанов. – Ему 
будет обеспечен «зелёный 
коридор» для последующе-
го решения вопроса по по-
лучению компенсации. 

Валерий ГУК

Предприниматель 
сам демонтировал 

свой павильон на Бутырской 

Постройка на улице Бутырской, 
84б, была расположена 
на улично-дорожной сети

В Бабушкинском парке 
выбирали 

мисс Единоборство

Самые красивые девушки — мастера карате, тхеквондо, 
бокса и других единоборств сразились за звание «Мисс Еди-
ноборство» в минувшую субботу в Бабушкинском парке. 
Они не только продемонстрировали спортивные навыки, 
но и про дефилировали по сцене в вечерних платьях. А ещё 
удивили жюри своими кулинарными рецептами и ответили 
на каверзные вопросы ведущих.

ФОТОФАКТ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
Вы бы смогли отправиться в далёкое путешествие 
в качестве попутчика?

Наш следующий вопрос:

51% — нет, страшно ездить с незнакомцами 
23% — да, новые знакомства всегда интересны 
23% — нет, я не люблю путешествовать 
3% — я частенько так и путешествую Голосуйте на сайте 

www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

А вам 
на даче нужен 
сад камней?

Живую изгородь из 26 ку-
стов пузыреплодника поса-
дили жители дома 10, корп. 5, 
на улице Ротерта. Организа-
торами акции стали житель-
ницы дома Ольга Калинкина 
и Татьяна Могилёва.

— Мы сейчас на пенсии, 
но без дела не сидим, — 
рассказывает Ольга Григо-
рьевна. — Вообще, зелень 
очень любим. Тут идём — 
смотрим, стоят девушки и 
раздают всем саженцы пе-
тунии. Подошли, взяли по 
цветку, разговорились. Ока-
залось, они из культурного 
центра на Ярославке. По-
просили помочь озеленить 
наш двор. Они согласились.

Девушки Ира и Оксана 
обещание своё выполни-
ли. Они связались с много-
функциональным комплек-
сом «Ханой — Москва», рас-
положенным неподалёку, с 
инженерной службой. «Ха-
ной» предоставил сажен-
цы, инженерная служба по-
добрала место для посадки. 
И в назначенный день по-
чти все жители дома вы шли 
и посадили кусты. Пузыре-
плодник выбрали не слу-
чайно: он неприхотлив и 
прекрасно чувствует себя в 
городских условиях.

Алексей ТУМАНОВ

В Ярославском жители посадили 
живую изгородь 

Тамара Семёновна роди-
лась в Нагорном Карабахе. 

— По её словам, тогда все 
жили очень дружно: армяне 
с азербайджанцами не кон-
фликтовали, — говорит её 
дочь Наро Рубеновна.

Однако уже в 1920-е годы 
семья переехала в Ташкент. 
Отец Тамары Семёновны 
был священником, а при но-
вой советской власти нача-
лись гонения на семьи свя-
щеннослужителей. В 1926 
году старший брат, который 
учился в Бауманке, забрал 
Тамару в Москву. Десятилет-
няя девочка, до этого гово-
рившая только по-армян-
ски, пошла в русскую шко-

лу и быстро освоила язык. 
Позже она окончила Менде-
леевский институт и стала 
химиком. Всю жизнь работа-
ла в лабораториях при НИИ, 
исследовала новые вещест-
ва — например, при участии 
Тамары Дадамян проходи-
ли испытания эпоксидных 
смол. 

Бабушка до сих пор ведёт 
активную жизнь. С интере-
сом читает газеты, смотрит 
телевизор, но особенно лю-
бит КВН. К праздникам всем 
родственникам пишет по-
здравления на открытках. У 
неё есть две дочери, внучка и 
правнук. 

Марина ТРУБИЛИНА

Тамара Дадамян из Останкина 
отметила столетие

Завершилось 
строительство 
жилых домов 
на Дмитровке

Новый жи-
лой комплекс 
на Дмитров-
ском ш., вл. 167, 
корп. 1-5 (рай-
он Северный), 
признан луч-
шим реализованным проек-
том многоквартирного дома 
эконом-класса. Таковы ито-
ги недавно завершившегося 
голосования «Народный вы-
бор» на сервисе «Активный 
гражданин». 

По информации Департа-
мента строительства г. Мо-
сквы, завершено строитель-
ство первой очереди жилых 
домов нового микрорайона. 
В жилой комплекс входят 
пять корпусов — два 15-этаж-
ных и три 17-этажных здания, 
возведённых по кирпично-
монолитной технологии. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Если у вас есть идеи по благоустройству двора, обращайтесь 
в Московский многофункциональный культурный центр: Яро-
славское ш., 124, тел. (499) 181-8364, сайт www.m-c-m-c.ru

Более 20 лет 
простоял павильон 

Пузыреплодник — 
растение неприхотливое

Тамара Семёновна всю жизнь проработала химиком 
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Cергей Собянин 
поздравил москвичей 
с 60-летием «Лужников»

Поздравление было сдела-
но во время осмотра хода ра-
бот по реконструкции спорт-
комплекса.

— 60 лет тому назад воз-
ведён уникальный спортив-
ный комплекс, которым поль-
зовались москвичи, Москва 
и вся страна. Мы гордимся, 
что здесь был возведён сим-
вол олимпийского движения 
— большая спортивная аре-
на «Лужники». В год 60-ле-
тия «Лужники» переживают 
своё новое рождение, — от-
метил мэр.

Реконструкция стадио-
на «Лужники» проводит-
ся в рамках подготовки 
к ЧМ-2018, который пройдёт 
в 11 городах России. В «Луж-
никах» состоятся церемония 
и матч открытия, один из по-
луфиналов и финал мирово-
го первенства. 

Братеевский парк 
преобразили 
за два месяца

Братеевский парк стал ком-
фортным местом для отдыха. 
Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время ос-
мотра итогов благоустройст-
ва его территории. 

— Сам по себе парк со-
здан давно, но его терри-
тория была достаточно не-
обихоженная, сейчас сделаны 
качественные дорожки, каче-
ственное освещение, газоны, 
и самое главное — это то, что 
парк стал не просто прогулоч-
ной зоной, а зоной активного 
отдыха. Здесь созданы спор-
тивные площадки, футболь-
ное поле, детские площадки. 
И ещё, конечно, одно важное 
событие — Москва получила 
1,5 километра новой набереж-
ной, по которой можно гулять, 
любоваться Москвой-рекой и 
отдыхать, — отметил мэр. 

Калининско-Солнцевскую 
ветку протянут за МКАД

Строительство Калининс-
ко-Солнцевской ветки метро 
разгрузит движение на за-
паде Москвы. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Со-
бянин в ходе осмотра работ 
на строящейся станции мет-
ро «Мичуринский проспект». 
Линия должна протянуться за 
МКАД. В районах Солнцево, 
Ново-Переделкино, поселени-
ях Московский и Внуковское 
будут расположены пять стан-
ций будущей линии.

— Предстоит пройти почти 
40 километров тоннелей. В на-
стоящее время проведено уже 
30 километров. Сложнейшая 
стройка, сложнейший объ-
ём работы, но сегодня здесь 
сконцентрированы значитель-
ные силы из других регионов 
страны и стран СНГ. В целом 
задействовано восемь проход-
ческих щитов. Метро ждут око-
ло 600 тысяч москвичей. На-
деюсь, что всё это будет сде-
лано в срок и качественно, — 
сказал Сергей Собянин.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

О 
том, как будут вы-
глядеть Тверская и 
Новый Арбат после 
завершения благо-
устройства по про-

грамме «Моя улица», моск-
вичи смогли недавно узнать 
на очередной презентации в 
институте медиа, архитекту-
ры и дизайна «Стрелка». Ар-
хитекторы с удовольствием 
демонстрировали собрав-
шимся горожанам свои про-
екты, рассказывали истории 
появления различных идей 
и отвечали на вопросы. Глав-
ная цель всех пуб личных 
презентаций проектов «Моя 
улица» одна — показать, что 
Москва должна стать горо-
дом, удобным для жизни.

Москвичи 
поддержали

Все проекты, представля-
емые в КБ «Стрелка», — плод 
кропотливой работы, тща-
тельного анализа потреб-
ностей города и горожан, 
творческих изысканий. Пра-
вительство Москвы сегодня 
уделяет огромное внимание 
качественной организации 
общественных пространств, 
созданных по определён-
ным принципам и законам, 
где каждая часть проекта не-
сёт определённую смысло-
вую нагрузку. И в целом это 
удаётся: проекты по про-
грамме «Моя улица» нашли 
живой отклик и поддержку у 
86% пользователей системы 
электронных голосований 
«Активный гражданин».

Реконструкция улиц — это 
не только создание удобных 
общественных пространств, 
но и качественно новые усло-
вия для бизнеса: уличной тор-
говли, туризма, сферы услуг. 
Растёт число пешеходов, наби-
рает обороты велодвижение, 
появляется возможность про-
ведения массовых фестивалей 
и городских праздников.

Тверская 
преобразится 
в августе

Главным знаковым изме-
нением на Тверской станет 

расширение пешеходного 
пространства и возвращение 
сюда липовых аллей, выруб-
ленных в 1990-е годы. 

— На месте сноса ТЦ «Пи-
рамида», на площади у «Изве-
стий» будет несколько клумб 
с поднятыми бортами высо-
той 40 сантиметров. На них 
можно будет сидеть. На клум-
бах будут высажены яблони, 
— рассказала руководитель 
проекта «Моя улица» бюро 
«Стрелка» Александра Сыт-
никова.

На Тверской появятся 73 
новых уличных фонаря, ди-
зайн которых был воссоздан 
по историческим чертежам 
музея «Огни Москвы». Воз-
душные провода уже ушли 
в специальный подземный 
коллектор. Вдоль улицы про-
ектировщики задумали уста-

новить 11 информацион-
ных стел с точками досту-
па к Wi-Fi. В прямом смысле 
посидеть в Интернете моск-
вичи смогут на удобных но-
вых деревянных сиденьях на 
остановках общественного 
транспорта. Кстати, все оста-
новочные павильоны обору-
дуют электронным табло с 
расписанием и бесплатны-
ми USB-портами для зарядки 
мобильных телефонов.

На Арбат 
на променад

Основная линия, которой 
придерживались архитекто-
ры при разработке проекта 
благоустройства Нового Ар-
бата, — разделение улицы на 
две зоны. Зона на нечётной 
стороне должна стать более 

динамичной и быстрой, где 
много магазинов, кафе, ре-
сторанов. Вторая же сторона, 
противоположная, где нахо-
дятся жилые дома, будет ин-
тегрирована в структуру ста-
рого города.

Зелени на Арбате приба-
вится: здесь в грунт высадят 
около 180 новых деревьев. 

— При разработке концеп-
ции реконструкции Нового 
Арбата мы попытались гло-

бально подойти ко всей си-
туации. Не секрет, что в по-
следние десятилетия Новый 
Арбат представляет собой 
рваную, разрозненную го-
родскую среду. Нашей глав-
ной задачей было создать, с 
одной стороны, единое го-
родское пространство, но 
которое бы имело разную ат-
мосферу и наполнение в раз-
ных его частях, чтобы оно 
стало одним из центральных 
мест в Москве, — пояснил ар-
хитектор, совладелец архи-
тектурного бюро «Цимайло, 
Ляшенко & Партнёры» Нико-
лай Ляшенко.

Напомним, что все основ-
ные работы по «Моей улице» 
в этом году завершатся в сен-
тябре, а деревья высадят в ок-
тябре-ноябре.

Светлана ВИКТОРОВА

Как изменятся Тверская и Новый Арбат после реконструкции

Сквозь плитку 
прорастут деревья

В парке «Зарядье» пере-
шли к новой стадии стро-
ительства — засыпке тер-
ритории грунтом. Ориен-
тировочно на следующей 
неделе начнётся активный 
завоз грунта, при помощи 
которого будет сформи-
рован ландшафт будущего 
парка. Всего предстоит до-
ставить и уложить порядка 
250 тыс. кубов грунта. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время 
осмотра хода строительст-
ва будущего парка.

— Строительство «Заря-
дья» прошло очень слож-
ную важную стадию: завер-
шены основные монолит-

ные и каркасные работы 
на подземном паркинге, 
на тематических объектах, 
административных, инже-
нерных объектах. В основ-
ном закончены монолит-
ные работы в филармонии. 
Сегодня мы приступили к 
новой фазе строительст-
ва — засыпке грунтом вот 
этих громадных сооруже-
ний, которые сегодня смо-
трятся впечатляюще. Это 
картинка, которую боль-
ше никто не увидит: через 
два месяца здесь всё будет 
засыпано грунтом и будет 
парковая территория, — 
отметил мэр. 

Ирина КОРНЕЕВА 

После благоустройства от-
крыто движение по улице 
Тверской. Улицу планирова-
ли открыть в конце августа, 
но все работы были заверше-
ны досрочно.

Как сообщил руководитель 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги» Александр Орешкин, для 
укладки дорожного покры-
тия на участке улицы Твер-
ской, от улицы Моховой до 
Пушкинской площади, ис-
пользовано около 8 тыс. тонн 
асфальтобетонной смеси. 

В рамках реконструкции за-
вершены работы по прокладке 
кабельной канализации. Под 
землёй в тоннелях уложено 28 
тыс. метров труб для кабель-
ных линий и 7 тыс. метров но-
вых кабелей. На улице появи-
лись первые энергосберегаю-

щие фонари. На Тверской уже 
стоит 67 опор освещения со 
138 светильниками. Ещё шесть 
опор с 24 светильниками 
установили на Пушкинской 
площади.

Для пассажиров общест-
венного транспорта на ули-
це обустроят удобные, совре-

менные остановки с бесплат-
ным Wi-Fi и электронными 
табло с расписанием. 

Планируется, что но-
вый облик улица обретёт 
к сентяб рю. А в октябре на 
Тверскую вернут липовую 
аллею.

Игорь СМИРНОВ 

Благоустройство Тверской завершено досрочноЗемлю для парка «Зарядье» 
будут завозить 
по Москве-реке

На клумбах 
около 
«Известий» 
высадят 
яблони

На Новом Арбате 
высадят 180 деревьев 

Полностью работы закончатся к сентябрю
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Префект СВАО Валерий Ви-
ноградов на встрече с жителя-
ми района Южное Медведко-
во в феврале этого года по-
обещал провести благоустрой-
ство парковой зоны у пруда на 
Ясном проезде. Данная терри-
тория, долгое время находив-
шаяся на балансе ГБУ «Авто-
мобильные дороги», пришла в 
запустение. 

Коммунальщики ГБУ «Жи-
лищник района Южное Мед-

ведково» приступили к мо-
дернизации территории сра-
зу после её принятия на свой 
баланс. За месяц им удалось 
полностью преобразить излюб-
ленное места отдыха медвед-
ковцев возле Ясного пруда. 

— Полностью переоборудова-
ны три детские площадки, рядом 
обустроена зона для воркаута с 
современными тренажёрами, — 
говорит зам. руководителя ГБУ 
«Жилищник района Южное 

Медведково» Юлия Коломиец. 
Теперь здесь вместо исхо-

женных тропок — новые гра-
вийные дорожки, плавно пере-
ходящие в зону отдыха с дере-
вянными настилами. А на дет-
ской площадке — современное 
резиновое покрытие. 

Решение о том, как именно 
обустроить пространство, при-
нимали сами жители района с 
помощью проекта «Активный 
гражданин». 

— Приятно, что к нашей 
просьбе о приведении в поря-
док нашего любимого уголоч-
ка отдыха рабочие подошли, 
как говорится, со всей душой, 
— сказал житель района Бо-
рис Смирнов. — Не только по-
ставили новые тренажёры, но 
даже позаботились о газонах, 
поставили садовую мебель, об-
новили настил смотровой пло-
щадки. 

Валерий ГУК

Парк на Ясном проезде привели в порядок СКАЗАНО — СДЕЛАНО

Н
а прошлой неде-
ле в зоне отды-
ха «Свибловские 
пруды» на Лазоре-
вом проезде про-
изошла трагедия: 

на глазах у четырёхлетней 
девочки утонул её отец. Тело 
удалось обнаружить лишь 
спустя несколько дней. А че-
рез два дня спасатели выло-
вили очередного погибше-
го из Джамгаровского пруда. 
Вместе с сотрудниками МЧС 
корреспондент «ЗБ» побыва-
ла на месте происшествия.

«Придём домой — 
вымою детей 
с мылом»

Лазоревские пруды — одно 
из самых красивых и живо-
писных мест округа. Дере-
вянные мостики, множество 
деревьев, резвящиеся в воде 
утки… Правда, одного взгля-
да на воду достаточно, чтобы 
стало ясно: купаться тут нель-
зя. Да и берега все заросли кув-
шинками — не подойти. Здесь 
установлены сразу четыре за-
прещающие таблички. Но это 
не помогает. Несмотря на то 
что из пруда несколько минут 
назад был извлечён погиб-
ший, на другом берегу люди 
продолжают купаться. 

— Разве вы не знаете об 
опасности? Здесь грязно, ку-
пание запрещено… Недавно 
человек утонул, — подходит 
сотрудница МЧС к молодой 

женщине, которая купает 
сразу двоих малышей.

— Я знаю о несчастном 
случае, — отвечает та. — При-
дём домой — вымою детей с 
антибактериальным мылом.

Тем временем выясняют-
ся подробности о погибшем. 
Очевидцы рассказали, что 
в начале недели он вместе с 
друзьями отдыхал на берегу. 
Выпивали. Мужчина решил 
набрать кувшинок для че-
тырёхлетней дочки, прыгнул 
в воду и поплыл к ним. Пер-
вый раз он сорвал несколь-
ко цветов и отдал ребёнку, но 
решил вернуться. Второй раз 
выплыть ему уже не удалось…

«День сурка» 
на Джамгаровке

Час дня. Будний день. На 
Джамгаровском пруду наро-
ду меньше, чем обычно: жар-
ко, но пасмурно. На деревян-
ных мостках на полотенцах 
расположились сразу не-
сколько компаний разного 
возраста.

О том, что за полтора меся-
ца тут утонуло уже пять чело-
век, о чём, кстати, сообщает 
огромный плакат, установ-
ленный МЧС рядом с прудом.   

А на момент подготовки но-
мера эта цифра выросла до 
шести. Но, несмотря на пре-
дупреждение, трое на моих 
глазах прыгают в воду: жен-
щина и две девочки — под-
ростки.

Пока они радуются воде, 
на горизонте появляются два 
сотрудника полиции. Через 
минуту расстроенные дев-
чонки по их требованию вы-
лезают из пруда и усажива-
ются, накинув полотенца.

— Часто у вас тут плава-
ют? — задаю вопрос, заранее 
зная ответ.

Оба полицейских кивают.
— Да каждый день. Дежур-

ство начинается с девяти. Так 
и ходим: одних достанем, на 
другом берегу новые прыга-
ют. Штрафовать их мы права 
не имеем, так что со всеми — 
профилактические беседы.

— А в отдел доставлять не 
приходилось?

— Бывает и такое. Вчера 
вот двоих доставили. Муж и 
жена выпивали на пруду и не 
реагировали на замечания. 
А потом материться нача-
ли. Теперь в отношении обо-
их дело возбуждено за мел-
кое хулиганство. А это уже 
штраф.

Холодные ключи 
и алкоголь 

В нашем округе купать-
ся нигде нельзя. А мест, обо-
рудованных для цивилизо-
ванного отдыха, где можно 
посидеть у воды, — десять. 
Джамгаровский и Лазорев-
ские пруды среди них — са-
мые популярные.

  — В этом году утонуло уже 
шесть человек! Люди не реа-
гируют на предупреждающие 
знаки и всё равно стремят-
ся залезть в воду, — расска-
зал врио начальника управле-
ния по СВАО ГУ МЧС России 
по г. Москве Валерий Крыгин. 
— А ведь это опасно. Не толь-
ко потому, что сама вода в 
этих прудах не предназначе-
на для купания. Глубина того 
же Джамгаровского пруда до-
стигает 4 метра, и внизу бьют 
холодные источники. Чело-
век, разгорячённый солнцем 
и особенно алкоголем — а 
не секрет, что большинство 
погибших шли плавать в не-
трезвом состоянии, — может 
не заметить, как у него свело 
руки и ноги, и просто не вы-
плыть. 

Елена ХАРО

«Быстро выйти из воды!»
Полиция выгоняет купальщиков, а они — тут же обратно

На Свибловских прудах мужчина 
полез в воду за кувшинками 
и утонул

Джамгаровский 
пруд снова оказался 
в центре внимания 

властей округа
Власти округа по поруче-

нию префекта Валерия Ви-
ноградова предприняли до-
полнительные меры по ис-
правлению ситуации на 
Джамгаровском пруду. 

По итогам совещания в 
префектуре СВАО было при-
нято решение включить при-
легающую к пруду террито-
рию в маршрут плановых 
объездов полиции в вечер-
нее и ночное время, органи-
зовать видеонаблюдение за 
водной гладью (имеющиеся 
камеры смотрят в сторону 
парка), установить огражде-
ния в местах наиболее попу-
лярных сходов к воде и при-
влечь к патрулированию тер-
ритории охранников Джамга-
ровского парка и работников 
Мосводостока, закреплённых 
за этим водоёмом. 

КОМПЕТЕНТНО 

Ирина Тарасенко, замести-
тель начальника ТО Управ-
ления Роспотребнадзора по 
г. Москве в СВАО: 

— Ни один водоём СВАО не 
пригоден для купания. Вода в 
них не отвечает санитарным 
нормам. Так, по результатам 
анализов воды Джамгаровско-
го пруда, которые были прове-
дены во второй половине июля, 
здесь в 3,4 раза превышено со-

держание колиформных бакте-
рий, что свидетельствует о за-
грязнении воды фекальными 
сточными водами. Содержание 
термотолерантных бактерий в 
воде Джамгаровского пруда 
превышает норму в 17 раз, а 
это означает, что вода загряз-
нена кишечной палочкой.  

Примерно такая же ситуация 
и с другими водоёмами наше-
го округа. 

Водоёмы СВАО 
непригодны для купания 

Если бы это не было тра-
гедией, над этим можно 
было бы посмеяться. 

Читаю в архиве москов-
ских газет за август 2014 
года: Джамгаровский пруд 
«признан самым опасным 
для купания местом в столи-
це»,  — хотя купаться в нём 
нельзя. Далее корреспон-
дент пытается выяснить, в 
чём его секрет: ведь на пер-
вый взгляд пруд-то совсем 
обычный — с лавочками, 
дорожками, кустиками. 

Первый ответ — ориги-
нально-мистический в духе 
«Битвы экстрасенсов»: ря-
дом ведь находится клад-
бище. Страшновато, но не-
правдоподобно. Второй 
ответ — банально-родной: 
пьянство. Выпил, нырнул — 
ко дну. Что тут поделаешь…

Год 2016-й. Август. Как 
был пруд самым опасным, 
так и остался.

Но изменения есть. Зна-
ки «Купаться запрещено!» 
стоят суровым строем. Ин-
формационные стенды «го-
степриимно» сообщают о 
новых утопленниках. По-
лиция вокруг пруда ходит, 
спасатели на лодке катают-
ся, выпивающих останав-
ливают, ныряющих вылав-
ливают. Ну и самое главное 
— тонут здесь теперь уже 
не просто так, а с хитрецой: 
пьют дома, дожидаясь ве-
чера, когда патруль уйдёт, и 
тогда уже в потёмках броса-
ются в омут.

Так в чём же секрет 
Джамгаровского пруда? 

Я думаю, всё дело в лю-
дях. Может быть, они так на-
стойчиво стремятся в воду 
не по небрежности, не от 
отчаяния и даже не из чув-
ства гражданского проте-
ста? Может быть, они окуна-
ются в эту «мёртвую воду», в 
которой кишечная палочка 
кружится в вальсе с тяжёлы-
ми металлами, чтобы ро-
диться заново и превра-
титься в супергероев? 

Капитан Америка, Халк, 
Чёрная Вдова, Человек-па-
ук — все они обрели свои 
способности в результате 
жестоких опытов, необъяс-
нимых природных воздей-
ствий и укусов опасных на-
секомых только лишь затем, 
чтобы встать в авангарде 
борьбы за идеалы человече-
ства. Вот и здесь, на москов-
ской окраине, заурядные с 
виду обыватели пьют пиво 
с водкой, думая, что при-
нимают сыворотку супер-
солдата, а потом бросают-
ся в воду, как под гамма-лу-
чи, чтобы, пройдя через эти 
испытания, получить какие-
нибудь необыкновенные 
способности и потом не-
медленно спасти мир. 

Досадно, что некоторым 
мешают это сделать спа-
сатели, некоторые вместо 
гордости чувствуют разо-
чарование и, может быть, 
даже стыд. А некоторые уже 
ничего не чувствуют. Но им 
уже и  не стыдно. А жаль.

«Живую воду» ещё не 
придумали.

Андрей ИВАНОВ

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Дежавю 
на Джамгаровском

Эта вода таит 
в себе немало 

опасностей 

Детишкам теперь 
есть где поиграть 
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До конца 2016 года врачи скорой помощи 
получат доступ к медкартам пациентов

Сегодня треть врачей го-
родских поликлиник вносит 
данные о пациенте в элек-
тронные медицинские кар-
ты. До конца 2017 года будет 
завершён процесс полно-
го внедрения электронных 
карт. Об этом и других нов-
шествах в системе столич-
ного мед обслуживания рас-
сказал руководитель Депар-
тамента здравоохранения 
г. Москвы Алексей Хрипун в 
интервью порталу mos.ru.

Всю информацию о ра-
боте городских поли-
клиник собирают и ана-

л и з и р у ю т  в  с и т у а ц и -
онном центре Единой 
медицинской информаци-
онно-аналитической системы 
(ЕМИАС): о расписании вра-
чей, о том, сколько време-
ни пациенты ждут приёма, 
о направлениях, выдавае-
мых медиками. Со временем 
к системе ЕМИАС планиру-
ется подключить остальные 
медучреждения: больницы, 
диспансеры (наркологи-
ческие, психиатрические, 
онкологические), а также 
службу скорой помощи.

Сегодня наиболее востре-

бованный сервис ЕМИАС —
самозапись к врачам. Вто-
рой — управление потока-
ми пациентов внутри учре-
ждения и между медицин-
скими подразделениями. 
Третий — работа с элек-
тронными медкартами па-
циентов. 

По словам Алексея Хри-
пуна, если пациент прово-
дит в очереди к врачу более 
40 минут, эта информация 
сразу попадает в ситуаци-
онный центр и становится 
поводом для беседы с ру-
ководством поликлиники: 

как такое стало возможным 
и как устранить проблему. 
В планах департамента — 
оснастить видео камерами 
кабинеты главврачей, хол-
лы перед кабинетами де-
журных врачей и терапев-
тов, вестибюли возле ре-
гистратур. Тогда в режиме 
онлайн будут отслеживать 
наличие очередей, а так-
же оперативно обсуждать с 
главврачами возникающие 
проблемы. В настоящее 
время разрабатывается тех-
задание для создания этого 
сервиса.

До конца этого года зара-
ботает новый сервис. Брига-
ды скорой помощи снабдят 
планшетными компьютера-
ми с доступом в ЕМИАС — 
врач уже по дороге на вызов 
получит о пациенте исчер-
пывающую информацию из 
его электронной медкарты: 
об основных и сопутству-
ющих заболеваниях, пере-
несённых операциях и т.п. 
Пока электронные медкар-
ты есть не у всех москвичей, 
но к концу 2017 года они бу-
дут созданы для 9 млн посе-
тителей поликлиник.

Руководитель Департамента 
здравоохранения г. Москвы 
Алексей Хрипун

25 
июля лидер 
п р е д в ы б о р -
ного списка 
партии «Еди-
ная Россия» 

мэр Москвы Сергей Собянин 
встретился с доверенными 
лицами партии «Единая Рос-
сия», в числе которых были 
спортивный комментатор 
Виктор Гусев, режиссёр Ка-
рен Шахназаров, актёр и ре-
жиссёр Фёдор Бондарчук и 
актриса Ольга Кабо. 

Во время встречи, орга-
низованной на базе Музея 
А.С.Пушкина, Сергей Собя-
нин обсудил предвыборную 
программу партии и пробле-
мы, на которых следует со-
средоточить своё внимание 
кандидатам в депутаты. 

О важности 
выборов 

Во вступительном слове 
Сергей Собянин сказал: 

— Вы своим трудом, своим 
талантом создали собствен-
ное имя, сделали многое для 
своих коллективов, для горо-
да, для страны. Здесь собра-
лись люди, которые активно 
поддерживали президента, 
поддерживали «Единую Рос-
сию», которую создавал пре-
зидент. Многие из вас были 
доверенными лицами на вы-
борах мэра Москвы. Спаси-
бо за ваше доверие. Сегодня 
мы снова стоим перед выбо-
ром депутатов в Госдуму, речь 
идёт не только о выборах 
конкретных депутатов, речь 
идёт о выборе направления 
движения и развития нашей 
страны.

Сергей Собянин акценти-
ровал внимание на вопросах, 
на которые партия должна 

ответить избирателям:
— Сегодня, когда выборы в 

Госдуму проходят не только 
по партийным спискам, не-
обходимо смотреть не толь-
ко на глобальные, внешние 
угрозы, вопросы большой 
политики, но и на те, кото-
рые волнуют конкретного 
человека. Это вопросы дос-
тойной заработной платы, 
работы, получения достой-
ного образования, получе-
ния качественного медицин-
ского обслуживания, созда-

ния комфортной среды. На 
эти и многие другие непро-
стые вопросы мы должны от-
ветить нашим избирателям.

О студенческих 
парках 

В ходе разговора ректор 
Московского финансово-
юридического университета 
Алексей Забелин предложил 
Собянину создать в столице 
студенческие парки:

— Улицы в центральной 

части города преобразились, 
исчезли хаотичная реклама, 
самострой, появились пар-
ки. Студенты и все москви-
чи поддерживают вас. Есть 
предложение и просьба от 
студентов создать ещё 10 сту-
денческих парков. Наши сту-
денты высаживают именные 
деревья в каждом районе го-
рода и ухаживают за ними. 

Мэр одобрил это предло-
жение, отметив, что коли-
чество людей, посещающих 
парки, увеличилось в десят-
ки раз. Вместе с тем Сергей 
Собянин подчеркнул, что 
80% благоустроительных ра-
бот проводится не в Цент-
ральном округе. Это почти 
400 парковых территорий, 
20 тысяч московских дворов, 
реконструкция крупных ма-

гистралей, благоустройст-
во вокруг Московского цен-
трального кольца железной 
дороги, которое будет запу-
щено этой осенью.

— Мы никогда не стреми-
лись к тому, чтобы благоустра-
ивать только центр, не заме-
чая наших окраин. Во всех 
районах идёт активная рабо-
та, в том числе при помощи 
местных депутатов, которые 
активно инициируют те или 
иные проекты, — сказал мэр. 

О медицине 
и ремонте 

Актриса Ольга Кабо заме-
тила: 

— Слышна критика, что 
мэр переделывает город. Но 
ведь мы все когда-то дела-

ем ремонт в квартире. Мы 
знаем, что будет неудобство, 
но потом мы придём в но-
вый дом, в котором нам бу-
дет уютно и в котором будет 
жить наша семья. Те преобра-
зования, которые в Москве 
происходят, — во благо го-
рода, во благо каждого из нас.

В свою очередь главный 
врач городской клинической 
больницы им. М.Е.Жадкевича 
Александр Мясников при-
знался, что согласен прак-
тически со всем, что делает 
партия «Единая Россия»:

— Мне нравится, что про-
исходит с московским здра-
воохранением. Мы не могли 
больше жить, как жили рань-
ше. Всё реформирование за-
даёт движение в абсолютно 
правильном направлении. 
Мне сегодня приятно рабо-
тать в своей стране.

О честных выборах 
Кинорежиссёр, генераль-

ный директор киноконцерна 
«Мосфильм» Карен Шахназа-
ров в преддверии предстоя-
щих выборов в Госдуму отме-
тил, что в Москве очень мно-
гое делается для того, чтобы 
выборы были честными: 

— Я считаю, что «Единая 
Россия» больше, чем кто-ли-
бо, заинтересована в том, 
чтобы выборы были таковы,  
чтобы никто не мог усом-
ниться в честности резуль-
тата. 

Подводя итоги встречи, 
Сергей Собянин сказал:

— У нас есть абсолютно 
адекватная программа гло-
бальных и конкретных задач 
города Москвы, и я уверен, 
что у нас всё получится. 

Ирина КОЛПАКОВА

Во всех районах города 
идёт работа по благоустройству

«Был выбор: сдаться либо 
продолжать дальше проводить 
суверенную, независимую 
политику»

Ев
ге

ни
й 
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О чём Сергей Собянин говорил с доверенными лицами партии «Единая Россия»

Разговор был откровенным 
и конструктивным 
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 Нас заливает 
сосед-алкоголик. 
Он не открывает 

двери сантехникам, нам 
отключили холодную 
воду. Что делать? 

Житель Бибирева

Отвечают юристы правово-
го центра «Вектор».

Действующим законода-
тельством указано, что каж-
дый собственник недвижи-
мого имущества должен за-
ботиться о его надлежащем 
техническом состоянии и от-
вечать за вред, причиняемый 
этим имуществом имуществу 
других лиц. 

Согласно закону о полиции, 
проникновение сотрудников 

полиции в жилые помещения, 
принадлежащие гражданам, 
допускается в случаях: для спа-
сения жизни граждан и (или) 
их имущества.

Соответственно, можно по-
пробовать вызвать сотрудни-
ков аварийной службы и со-
трудников полиции для полу-

чения доступа в квартиру. Од-
нако добиться этого крайне 
тяжело, так как без согласия 
собственника в редких случа-
ях проводятся подобные дей-
ствия. Также пострадавшая 
сторона имеет право потребо-
вать возмещения ущерба с ви-
новника в судебном порядке.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 В понедельник, 25 июля, 
мы с мужем ездили на 
ВДНХ. На выходе из 

метро «ВДНХ» (старый выход) 
несколько подростков собирали 
деньги якобы на детей, больных 
раком, предлагая купить флажки. 
Они были одеты в белые футболки 
с логотипом фонда «Время». Так 
как ребята находились у самого 
входа в метро, мы сообщили о них 
сотруднику полиции метрополи-
тена, однако он ответил, что у этих 
подростков есть некое разреше-
ние ОМВД Останкинского района.

Татьяна, ул. Конёнкова

Наш корреспондент тоже видела у 
метро «ВДНХ» весёлых тинейджеров, 
которые суют в руки людям флажки, 
а на вопросы отвечают, что собира-
ют средства на детей, больных раком. 
Деньги они складывают в маленькие 
сумочки с прозрачными стенками, 
висящие на шеях. 

Что имел в виду 
полицейский? 

«ЗБ» обратился в пресс-службу МВД 
СВАО с вопросом, что за разрешения 
выдают в ОМВД сборщикам денег. На-
шему вопросу удивились и сообщили, 
то, что ОМВД районов никогда не вы-
дают никаких «разрешений» на сбор 
денежных средств на улице. Поэтому 
то, что имел в виду сотрудник поли-
ции метрополитена, оправдывая по-
прошайничество подростков, оста-
лось для нас загадкой и навело на не 
очень приятные догадки.

Кстати, в прошлом году подрост-
ки в таких же футболках фонда «Вре-
мя» предлагали прохожим сделать 
пожерт вование за воздушный шарик 
в центре Москвы на заполненной ту-
ристами Никольской улице. Тогда на 
мои вопросы, сколько им лет, есть 
ли согласие их родителей на работу 
и т.п., они стушевались и убежали.

Серьёзные фонды 
не торгуют 

Изучив свежие вакансии на популяр-
ных сайтах по трудоустройству, удалось 
выяснить, что будущим «волонтёрам-
промоутерам в благотворительный 
фонд» предлагается работа в разных 

районах Москвы за 100 рублей в час с 
ежедневной или еженедельной выпла-
той зарплаты. Подробности обещают 
рассказать уже на собеседовании. 

В крупных благотворительных ор-
ганизациях «ЗБ» сообщили, что, как 
правило, серьёзные фонды избегают 
таких способов сбора денег. На сай-
те одного благотворительного фонда 
даже висит крупное объявление, что 
они «не занимаются продажей ручек, 
брас летов, шариков на улицах». При-
чина проста и печальна: выходя на 
улицу с благими целями, представите-
ли и волонтёры благо творительного 
фонда дают прекрасную возможность 
разнообразным мошенникам начать 
собирать деньги, прикрываясь их име-

нем. Горожанину, бегущему по делам, 
нереально да и некогда отличать на-
стоящих волонтёров от людей, рабо-
тающих за деньги неизвестно на кого. 

Каждый выбирает 
для себя

Стоит ли давать деньги, даже неболь-
шие, трогательным тинейджерам на 
«детей, больных раком», беззащитным 
старушкам «на хлеб», скромным девуш-
кам «на билеты, которые украли» и т.д. и 
т.п.? Каждый решает сам. Но для приме-
ра расскажу, что мои попытки выяснить 
подробности жизни человека, прося-
щего деньги, провалились. Якобы голо-
дающая старушка не пожелала отвечать, 
в каком районе она живёт и в какие го-
сударственные организации она обра-
щалась за помощью. А две девушки, сто-
ящие в метро с дорожными сумками и с 
табличкой «Помогите. Украли деньги и 
документы. Старый Оскол», отказались 
показать мне справку, которую выдают 
в полиции, о факте кражи документов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Кому бизнес, кому беда

Мои попытки 
выяснить 
подробности жизни 
человека, 
просящего деньги, 
провалились

Столичные власти отказа-
лись от права собственно-
сти на 194 нежилых помеще-
ния, благодаря этому жиль-
цы многоквартирных домов 
получат право самостоятель-
но распоряжаться подвала-
ми и чердаками. Об этом в 
ходе заседания президиума 
правительства столицы со-
общил мэр Москвы Сергей 
Собянин.

— Мы в своё время пере-
давали собственность жиль-
цов в собственность Москвы, 
имею в виду подвальные по-

мещения, чердаки, — не сов-
сем понятно, для чего это 
было сделано. Жителям эти 
помещения нужны для раз-
мещения велосипедов, коля-
сок и другого имущества, — 
отметил мэр. 

Он добавил, что в ближай-
шее время владельцы квар-
тир в этих домах смогут за-
регистрировать эти поме-
щения в общедолевую собст-
венность и использовать их, 
как сочтут нужным.

Игорь СМИРНОВ 

Городские власти отчуждают 
чердаки и подвалы домов 

в пользу жителей

  Пару дней назад 
на улице Искры 
в сквере начали 

снимать асфальт с «крас-
ной дорожки». Нам инте-
ресно, что сделают вза-
мен. Мое детство прошло 
здесь, она была постоян-
ным местом встреч, про-
гулок. Неужели здесь 
положат обычный серый 
асфальт?

Жительница 
Бабушкинского района

Старожилы Бабушкинско-
го района могут не расстра-
иваться: «красную дорожку» 
реконструируют, сохранив 
её уникальный цвет.

— Это было основным 
условием реконструкции 
— сохранить красный цвет 
дорожки, — сообщил глава 

управы Бабушкинского рай-
она Сергей Аганеев. — К кон-
цу лета сквер преобразится: 
будут обновлены все детские 
площадки и малые архитек-
турные формы. При оформ-
лении используют темати-
ку русских народных сказок 
и советских мультфильмов. 
В центре сквера обустроят 
большую цветочную клумбу. 
А главное — «красная дорож-
ка» превратится в Аллею Ге-
роев. В красную поверхность 
дорожки будут вмонтирова-
ны мраморные плиты с име-
нами и годами жизни Героев 
Советского Союза, прожи-
вавших на территории Ба-
бушкинского района. Все ра-
боты планируют завершить 
к 25 августа.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Стоит ли жертвовать деньги на улице

ре
кл

ам
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Сосед не пускает в квартиру сантехника 

Что происходит 
с «красной дорожкой» 

на улице Искры?

Скоро дорожка преобразится
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Блеснёт ли луч света 
в «Таёжном»?

Зачем в сквер в Лосинке сотня людей пришла с фонариками 

Ирония судьбы
Свыше 100 жителей Ло-

синоостровского района 
приняли участие в необыч-
ном флешмобе. После зака-
та солнца они прошлись по 
мрачным дорожкам скве-
ра «Таёжный», освещая свой 
путь лишь карманными фо-
нариками. Тем самым жи-
тели попытались обратить 
внимание местных властей 
на проблему недостаточно-
го освещения улиц. Поддер-
жал активистов и президент 
Академии государственной 
противопожарной службы 
МЧС России Иван Тетерин. 
Генерал сам прошёлся по 
парку с фонариком. 

— По иронии судьбы, этот 
сквер оправдывает своё на-
звание, — говорит органи-
затор акции. — Гулять по 
скверу можно только днём, 
а вечером он погружается в 
кромешную тьму из-за от-
сутствия уличного освеще-
ния. Это нарушение элемен-
тарных норм безопасности. 

Сумерки стали благопри-
ятной средой для хулиганов. 
Отдыхать в сквере после за-
хода солнца решаются лишь 
единицы. 

К новым 
стандартам

Кстати, акция с фонари-
ками, получившая название 
«Осветить любой ценой», 
не осталась незамеченной. 
Уже на следующий день рай-
онные власти пообещали в 
кратчайшие сроки устано-
вить в сквере столбы с ос-
вещением, но на этом гене-
рал Иван Тетерин решил не 
останавливаться. 

— Считаю необходимым 
внедрить в столице новый 
стандарт уличной безопас-
ности, — сказал генерал. — 
Для начала мы осветим каж-
дый неосвещённый уголок 
СВАО, окончательно покон-
чив с тёмными закоулками. 

Северо-Восточный округ, 
где располагается Академия 
противопожарной службы 

МЧС, давно стал для Ивана 
Тетерина родным. Ему по-
нятны и близки проблемы 
жителей СВАО. Особенно 
проблемы, касающиеся бе-
зопасности. 

— Безопасность начина-
ется у порога нашего дома и 
продолжается на уровне го-
рода, региона, государства, — 
говорит Иван Тетерин. — Её 
невозможно обеспечить од-
ними лишь усилиями сило-
вых структур. 

День безопасности
В службе МЧС генерал-

полковник Иван Тетерин 
проработал более 20 лет. По-
видал на своём веку всякое 
— и войны, и катастрофы, и 
страшные человеческие тра-
гедии. По мнению Тетерина, 
чаще всего люди не готовы 

к беде. Чтобы рассказать лю-
дям, как действовать в той 
или иной экстремальной си-
туации, он специально раз-
вернул целую просветитель-
скую программу «День бе-
зопасности». В её основе — 
показательные выступления 
пожарно-спасательных под-
разделений курсантов Ака-
демии с использованием 
специального снаряжения. 
Для курсантов это трениров-

ка в условиях, приближен-
ных к реальным, а для зрите-
лей — увлекательное зрели-
ще, которое привлекает, даёт 
им представление о том, как 
действуют люди, которые 
рискуют жизнью ради спасе-
ния своих соотечественни-
ков. Особенно это оказалось 
полезным в разгар жаркого 
летнего сезона.

— Ещё я считаю — надо 
прописать в законе, что-
бы каждый руководитель не 
просто отвечал перед зако-
ном за безопасность под-
чинённых и имущества при 
чрезвычайных ситуациях: 
он должен пройти обуче-
ние, сдать зачёт и быть до-
пущен к управлению своей 
территорией. Тогда и таких 
«тёмных» зон, как в сквере 
«Таёжный», будет меньше. 

Валерий ГУК

Отдыхать 
в сквере после 
захода солнца 
решаются 
лишь единицы

Как только житель дома 
12 на Заревом проезде Мак-
сим Храмцов узнал из 
средств массовой информа-
ции о существовании инсти-
тута общественных советни-
ков, при первой же возмож-
ности предложил в управе 
района свою кандидатуру.  

— Задача общественно-
го советника мне видится в 
том, чтобы обеспечивать до-
полнительную коммуника-
цию между властями и жи-
телями. И эта идея мне очень 
нравится, — говорит Мак-
сим. — Ведь не каждый жи-
тель находит время и воз-
можности, чтобы прийти, 
скажем, на встречу с главой 
управы, чтобы что-то спро-
сить или узнать о каких-то 
начинаниях. Я знаю доста-
точно много жителей, мне 
несложно позвонить или 
лично при встрече донести 
ту или иную информацию.

Максим рассказывает, что, 
когда появилась программа 
капремонта и региональный 
фонд только начинал свою 
работу, ходило много разных 
слухов и некоторые жители 
понимали всё неправильно. 
Максим рассказывал своим 
соседям о сути этой програм-
мы, о возможностях, которые 
им предоставляются. И по-
немногу люди успокоились 
и стали с пониманием отно-
ситься к этому нововведению. 

Ирина МИХАЙЛОВА

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

Максим 
Храмцов: 

«Обеспечиваем 
связь между 

властями 
и жителями»

Таким образом молодые люди заявили 
о проблеме освещения сквера 
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На МКАД погиб 
автомобилист

Днём 26 июля водитель 
грузовика МАЗ с полупри-
цепом ехал по внутренне-
му кольцу МКАД. Недалеко 
от развязки с Дмитровкой 
у МАЗа заклинило рулевое 
управление, и он резко при-
нял вправо. Сначала МАЗ 
столкнулся с грузовым ав-
томобилем «Вольво», а за-
тем въехал на парковку 
торгового цент ра и прота-
ранил стоявшие там лег-
ковые автомобили «Хён-
дай Солярис», «Пежо Бок-
сер» и «Ниссан». От удара 
«Ниссан» опрокинулся на 
своего хозяина, стоявшего 
рядом. От полученных при 
этом травм мужчина скон-
чался на месте.

На 83-м километре 
столкнулись 
пять автомобилей

Днём 28 июля водитель 
грузовика МАЗ двигался по 
внутренней стороне МКАД 
со стороны Дмитровки в на-
правлении Алтуфьевки во 
втором ряду. На 83-м кило-
метре он совершил столк-
новение с ехавшими по 
этой же полосе автомоби-
лями «Мицубиси Паджеро» 
и «Ниссан Альмера». После 
этого МАЗ выехал в пер-
вый ряд, где столкнулся с 
«Киа» и КамАЗом. Постра-
дал в этой аварии водитель 
«Киа». Его увезли в больни-
цу с травмой колена.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

Сбила во дворе 
на Октябрьской

Днём 27 июля на Ок-
тябрьской улице 58-лет-
няя женщина, управляя 
автомобилем «Киа Ка-
ренс», двигалась задним 
ходом по территории дво-
ра. Возле дома 56 она сби-
ла 78-летнюю пенсионерку. 
С переломом шейки бедра 
пострадавшую доставили в 
больницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

С 
1 июля  начал-
ся переход на но-
вые бланки полисов 
ОСАГО. Для чего это 
нужно и как отразит-

ся на автовладельцах?

Миллион 
подделок

Как сообщили в пресс-
службе Российского сою-
за автостраховщиков (РСА), 
причина перехода на новые 
бланки — огромное количе-
ство подделок, наводнивших 
рынок. По некоторым оцен-
кам, у российских водите-
лей на руках около миллио-
на поддельных полисов на 
бланках старого образца.

Борьба с фальшивками  — 
это не только забота о благо-
состоянии страховых компа-
ний (СК), как некоторые ду-
мают. Что, если по вашей вине 
случится ДТП и выяснится, 
что ваш полис подделка? При-
дётся полностью возмещать 
ущерб из своего кармана. Не-
легко будет и невиновному: 
попробуйте получить круп-
ную компенсацию с водителя-
пенсионера или с иностран-
ца, который, совершив ДТП, 
внезапно уехал домой!

Посмотрите нить 
на просвет

Новый бланк — розовый. 
На лицевой стороне слева — 
широкая металлизирован-
ная нить, на которой вид-
на повторяющаяся надпись 
«ОСАГО». На просвет на нити 
читается слово «полис». Ри-
сунок фона и водяные знаки 
стали сложнее. Всё это даёт 
возможность и инспектору, 
и автовладельцу быстро убе-
диться в подлинности блан-
ка просто по его внешнему 
виду, без проверки по базам 
данных.

По оценкам экспертов, 
злоумышленникам понадо-
бится от года до двух, что-
бы начать подделывать но-
вые бланки. К тому времени 
можно произвести ещё одну 
замену, а кроме того, в РСА 
надеются, что в ближайшие 
годы будет происходить по-
степенный переход на элек-
тронное ОСАГО.

Разница — 
70 копеек

Стоимость нового блан-
ка для СК всего на 0,7 рубля 
выше, чем старого. Причём 
этот дополнительный рас-
ход полностью ложится на 

плечи СК: для автовладель-
цев стоимость оформления 
полисов не изменилась во-
обще ни на копейку, никаких 
дополнительных расходов в 
связи с переходом на новые 
бланки у них также не будет.

Переходный период
До 1 октября СК имеют 

право заключать договоры 
ОСАГО как на новых бланках, 
так и на старых, чтобы израс-
ходовать их запас, а впослед-
ствии — только на новых.

Как сообщили в пресс-
службе РСА, страховые ком-
пании получили уже к 1 июля 
2,8 млн новых бланков, а все-
го в III квартале им отгрузят 
около 15 млн новых блан-
ков, что должно с запасом 
покрыть ежеквартальную по-
требность СК.

То есть по идее новые 
бланки у страховщиков 
уже должны быть. Но ока-
залось, что большинство из 
них пока стараются сбыть 
старые:

— Пока мы заключаем до-
говоры ОСАГО на бланках 
старого образца, — сказали 
мне в офисе одной крупной 
СК на улице Лескова. — Ин-
формации о том, с какого 
дня перейдём на новые, у нас 
ещё нет.

Как быть?
Что делать, если предлага-

ют оформить полис на блан-
ке старого образца? Можно 
поискать другой офис про-
даж или другую СК. Но если 
нет желания этим занимать-
ся, можно согласиться и на 
старый бланк. Он будет дей-
ствителен до окончания сро-
ка действия договора. Если 
он подлинный, никаких от-
рицательных последствий 
не будет, кроме, может быть, 
чуть более долгой проверки 
на дороге, если инспектор 
решит убедиться в подлин-
ности вашего полиса с помо-
щью баз данных.

Проверить подлинность 
старого бланка вы можете 

до того, как заплатите день-
ги. На сайте РСА autoins.ru 
в разделе «Проверить по-
лис ОСАГО» воспользуй-
тесь сервисом «Сведения 
о статусе бланков полисов 
ОСАГО». Введите серию и 
номер бланка. Система со-
общит, какой СК передан 
бланк, то же название долж-
но быть указано на печатях, 
стоящих на нём. Если полу-
чите сообщение, что бланк 
с указанным номером в базе 
данных не обнаружен либо 
уже находится у страховате-
ля (т.е. на настоящем блан-
ке с таким номером кому-
то уже оформили ОСАГО, а 
перед вами его незаполнен-
ный двойник), от оформле-
ния полиса надо отказать-
ся, да и к этому агенту об-
ращаться больше не стоит. 
Вообще, пользоваться услу-
гами незнакомых случай-
ных агентов при оформле-
нии ОСАГО на старом блан-
ке нежелательно: претензии 
предъявить будет некому.

Василий ИВАНОВ

Страховщики рассказали о деталях перехода на новые бланки ОСАГО

Новый, розовый, 
защищённый

Проверить 
подлинность 
старого бланка 
вы можете 
до того, 
как заплатите 
деньги
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По поддельному полису 
компенсацию не получить 
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В 
О с т а н к и н с к о м 
суде начались слу-
шания по делу о 
массовом обмане 
граждан Москвы и 
Подмосковья. На 

скамье подсудимых — сразу 
14 человек, которые в разной 
степени были задействованы 
в фирме с говорящим назва-
нием — МММ-2015.

«Готовы вернуть 
вам ваши деньги… 
за деньги!»

С утроенной буквой М и за-
вораживающими обещания-
ми огромных прибылей На-
талья Островская (имя и фа-
милия изменены) впервые 
столкнулась в 2012 году. Про-
читав в Интернете о новом 
проекте Мавроди, она угово-
рила мужа-бизнесмена вло-
жить 300 тыс. рублей. Ниче-
го из этой затеи не вышло, и 
пара спустя некоторое время 
перестала надеяться на воз-
вращение денег. Но однажды 
весной 2015 года Наталье по-
звонили на мобильный теле-
фон.

— Здравствуйте, Наталья 
Александровна! Вас беспо-
коит компания МММ-2015. У 
нас для вас хорошая новость: 
мы готовы начать выплаты 
по вашему вкладу! За три года 
мы задолжали вам больше 
миллиона… У вас Сбербанк? 
Продиктуйте номер карты! 
Но, сами понимаете, деньги 
ваши хранятся не в России, 
так что потребуется для пе-
ревода заплатить комиссию 
— 37 тыс. рублей…

Ошарашенная дама пере-
числила деньги. Но за этим 
ничего не последовало. Ког-
да она перезвонила менед-
жеру, женщина сразу запри-
читала: «Да-да, мы в курсе 
проблемы, всё из-за сложно-

стей перевода денег из оф-
шорной зоны. Запишите те-
лефон руководителя отдела 
Сбербанка по корпоратив-
ному обслуживанию вип-
клиентов…» 

«Специалист Сбербан-
ка» (позже будет установле-
но, что он заседал вместе с 
остальными мошенниками) 
заверил Наталью: «Не вол-
нуйтесь, получите вы свои 
полтора миллиона! Я помогу 
вам. Но я беру 10% от сделки, 
то есть 150 тысяч. Вас устра-
ивает?»

Несколько десятков быв-
ших клиентов МММ, как и 
Наталья, с готовностью пе-
реводили деньги мошенни-
кам. Но в апреле 2015 года 
один из пострадавших все-
таки написал заявление в по-
лицию. Распутать это дело 
предстояло оперативникам 

из отдела по борьбе с эконо-
мическими преступлениями 
УВД по СВАО.

Один из офисов 
располагался 
на проспекте Мира

— Пострадавших было 
очень много — более вось-
мидесяти, в основном жен-
щины, — рассказывает на-
чальник отдела по борьбе с 
экономическими преступле-
ниями УВД по СВАО Дмит-
рий Конев. — У злоумышлен-
ников была база пострадав-
ших от деятельности МММ, 

и действовали они строго по 
ней. Под разными предлога-
ми из людей вытягивались 
деньги: сначала 15-20 тысяч 
рублей, затем больше.. До тех 
пор, пока те готовы были пла-
тить… Обработав всю полу-
ченную информацию о бан-
ковских картах, на которые 
делались переводы, и теле-
фонных номерах, с которых 
злоумышленники звонили 
своим жертвам, мы установи-
ли несколько офисов. Один 
из них находился в промзоне 
в Ярославском районе, вто-
рой — в небольшом здании 
на проспекте Мира…

Работа у сотрудников 
МММ-2015 была отлажена 
очень строго. В каждом офи-
се — по пять-шесть человек. 
Рабочий день — с девяти утра 
до пяти вечера. Никаких вы-
ходов на обед: вся еда заказы-
валась в офис. Даже пользо-
ваться личными телефонами 
было нельзя…

 — В один день в округе были 
задержаны сразу 14 человек, 
— продолжает рассказ Дмит-
рий Конев. — Также из офисов 
были изъяты тетрадки, в кото-
рых эти люди вели подробные 
записи о переговорах с клиен-
тами, множество банковских 
карт и мобильных телефонов.

Заработок — 
150 тысяч 
в неделю

Организатором бизнеса 
оказался 40-летний гражда-
нин из Владикавказа. Он про-
живал в Подмосковье с же-
ной и двумя детьми и в сере-
дине 2014 года решил ско-
лотить команду для легкого 
заработка. Его правой рукой 
стал бывший таксист, оказав-
шийся весьма сообразитель-
ным малым. Он занимался по-
иском новых телефонных баз 
пострадавших, «снимал кассу» 
(то есть собирал от «менед-
жеров» информацию о том, 
на какую из карт были пере-
ведены деньги), отправлял ку-
рьеров, которые занимались 
обналичиванием средств. 
Остальных сотрудников на-
бирали по знакомству. 

Как сообщили в пресс-
службе УВД по СВАО, одна из 
участниц преступной груп-
пы уже осуждена — она будет 
отбывать наказание три с по-
ловиной года. Как сложится 
судьба остальных, предстоит 
решить суду.

Елена ХАРО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

Днём мошенники обхо-
дят квартиры, представ-
ляясь сотрудниками раз-
ных организаций. Напри-
мер, «соцработники» мо-
гут предложить обменять 
старые деньги на новые. 
А лжесотрудники ДЕЗа 
или Мосгаза могут пред-
ложить обменять бесплат-
но старую плиту на новую.

Ваша задача — не впу-
скать незнакомца домой. 
Спросите его фамилию 
и телефон. И сообщите: 
«Проверю вас в нашем со-
бесе и потом перезвоню». 

«Меняем старые 
деньги на новые…»

Лжереформа денег
ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

В Лианозове украли 
норковую шубу

Вечером 19 июля жен-
щина пришла в гости к сво-
ему бывшему мужу, прожи-
вающему в доме 5 на ули-
це Череповецкой. Бывшие 
супруги посидели, выпили 
и поздно вечером разо-
шлись. Утром мужчина об-
наружил пропажу норковой 
шубы стоимостью 125 300 
рублей.

Похитительницу, 49-лет-
нюю москвичку, задержали 
в тот же день у неё дома, 
на улице Череповецкой, 7. 

В Лосиноостровском 
похитили 
газонокосилку

25 июля двое мужчин 
заметили приоткрытую 
дверь подвального поме-
щения для хранения инвен-
таря, находящегося рядом 
с домом 6 на Таймырской 
улице. Злоумышленники 
зашли внутрь и вытащи-
ли из подсобки бензино-
вую газонокосилку стои-
мостью 33 300 рублей. 

Пропажу заметил рабо-
чий компании по уборке 
территории, которой при-
надлежал инвентарь, и 
обратился в полицию. Ка-
меры видеонаблюдения, 
установленные на подъез-
де, записали кражу. В тот 
же день двух москвичей 28 
и 30 лет задержали сотруд-
ники автопатруля. 

В Марьиной роще 
умыкнули 
музыкальный пульт

25 июля в гости к муж-
чине, проживающему в об-
щежитии на улице Образ-
цова, 14, пришёл его быв-
ший коллега. Мужчины 
поссорились. Хозяин ком-
наты вышел, а гость, ре-
шив отомстить обидчику, 
забрал его музыкальный 
пульт стоимостью 10 тыс. 
рублей и скрылся.  

Похитителя задержал 
участковый в тот же день 
в здании общежития. Это 
27-летний житель Москов-
ской области. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

ХРОНИКА «02»

«Не волнуйтесь, получите вы 
свои полтора миллиона! 
Но я беру 10%…»

Давно не было проблем, 
а тут снова МММ

В округе задержана банда профессиональных аферистов
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Количество погиб-
ших на дорогах в Мо-
скве за 10 лет снизи-
лось в два раза. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе 
заседания президиума 
правительства города.

— В последние годы мы 
видим некоторые пози-
тивные изменения в этой 
сфере. За последние пол-
года количество погиб-
ших на дорогах умень-
шилось на 17%, а в целом 
за 10 лет снизилось в два 
раза. Это серьёзный по-
зитивный итог. Посте-
пенно увеличивается ско-
рость на дорогах Москвы, 
несмотря на то что идёт 
масштабная реконструк-
ция дорог, благоустрой-
ство города. Тем не ме-
нее даже в этих условиях 
средняя скорость на до-
рогах Москвы увеличи-
лась на 4% за последние 
полгода, — сказал мэр. 

Руководитель Департа-
мента транспорта и раз-
вития дорожно-транс-
портной инфраструкту-
ры города Максим Лик-
сутов в рамках своего 
доклада среди факторов 
повышения безопасно-
сти на транспорте отме-
тил качественные изме-
нения в работе общест-
венного транспорта сто-
лицы. Он, в частности, 
отметил, что по надёж-
ности и интенсивности 
движения Московский 
метрополитен занима-
ет лидирующее место в 
мире.

Игорь СМИРНОВ 

Аварийность 
на дорогах 

города 
снижается 

Лучше гор может 
быть только дача 

Как создать сад камней на своём участке

В
ряд ли найдётся дач-
ник, который не хо-
тел бы украсить свой 
участок.  Житель 
Останкинского рай-

она главный садовник бота-
нического сада МГУ «Апте-
карский огород» Антон Ду-
бенюк предложил попробо-
вать сделать на своём участке 
сад камней. 

С чего начать?
Попытайтесь представить 

на той территории, которую 
вы планируете отвести под 
сад камней, фрагмент горного 
пейзажа. Конечно, не модель 
горного хребта, а каменисто-
го холма, скальной стенки. Та-
кие природные композиции 
очень красивы и встречаются, 
например, на территории Ал-
тайских гор, на Севере, в Твер-
ской, Новгородской, Ленин-
градской областях. Если вам 
не доводилось там бывать, по-
ищите фотографии этих мест. 
Словом, черпайте вдохнове-
ние из природы — это самый 
правильный источник. 

Как выбрать 
место?

Если вы пытаетесь создать 
альпинарий — то есть сад для 
содержания горных альпий-
ских и коллекционных ра-
стений, — для него нужно вы-
брать солнечное место. Дру-
гой вариант сада — рокарий 
— можно разместить в любом 
месте, но для него придётся 
подобрать теневыносливые 
растения. Сад камней хоро-
шо смотрится рядом с зоной 
тихого отдыха, с беседкой, со 
скамейкой или рядом с «па-
радной» дорожкой к дому. 
Чтобы не приходилось пос-
тоянно бороться с сорняка-

ми, перед устройством сади-
ка хорошенько перекопайте 
почву на глубину штыка лопа-
ты или обработайте этот уча-
сток гербицидами. Наиболее 
часто под такие каменистые 
сады отводится площадь от 3 
до 10 кв. метров. 

Какие подойдут 
камни?

В наших условиях для сада 
камней подойдут известняк, 
песчаник, сланец. Скорее 
всего, эти камни придётся ку-
пить. В нашей средней поло-
се можно найти окатанный 
валун, но он используется для 
рокариев очень ограничен-
но, исключение составляют 
крупные валуны, для переме-
щения которых потребует-
ся техника. Зато одного-двух 
таких валунов и двух-трёх 
хвойных растений, напри-
мер разных видов можже-
вельника, достаточно, чтобы 
сделать какую-то компози-
цию. При этом уход за таким 
садиком минимален. 

Как сделать 
композицию?

Наиболее часто создают 
композицию в виде разру-

шенной скалы. Для неё по-
требуется достаточно боль-
шое количество камней. Кам-
ни укладывают в виде стен-
ки с небольшим уклоном от 
вертикали на 10-15 градусов, 
чтобы камни без раствора не 
развалились. Высота такой 
стенки, как правило, не более 
60 сантиметров и обращена 
фасадной частью к востоку 
или к западу — иначе камни 
на солнце будут перегревать-
ся. Между камнями в неболь-
шое количество земли выса-
живают растения. 

Можно попробовать соз-
дать так называемую сло-
истую горку, когда камни 

и земля укладываются по 
типу торта «Наполеон», то 
есть слой камней, слой зем-
ли и снова слой камней... Для 
устойчивости камни укла-
дывают под углом около 30 
градусов от вертикали. Та-
ким образом, создаётся сте-
на, в которой можно размес-
тить огромное количество 
растений. Наконец, можно 
сымитировать каменистый 
склон или холм. В этом слу-
чае основная площадь ком-
позиции заполняется грун-
том, из которого видны лишь 
макушки камней. При этом 
грунт надо подготовить так, 
чтобы он был пригоден для 
выращивания растений. Для 
создания такой композиции 
используют крупные камни. 
Для их установления, веро-
ятнее всего, не обойтись без 
крана-манипулятора. Пре-
лесть такой композиции — в 
некоторой брутальности. 

Какие 
использовать 
растения?

Растения лучше брать мо-
лодые. Можно использовать 
сортовые карликовые хвой-
ные растения: можжевельни-
ки, ели, сосны. Важно соблю-
сти высоту растений соот-
ветственно площади садика. 
Например, если альпинарий 
расположился на 2 кв. метрах, 
то растения должны быть не 
выше 40 сантиметров. Конеч-
но, основную красоту садам 
камней придают почвопо-
кровные растения, такие как 
камнеломка круглолистная, 
очиток едкий, тимьян пол-
зучий, — они неприхотливы 
и быстро разрастаются. При 
желании можно посадить 
коллекционные растения, ко-
торые в природе растут толь-
ко в горах. 

Ирина КОЛПАКОВА

Черпайте 
вдохновение
из природы — 
это самый 
правильный 
источник

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 

(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Оптимальная площадь 
для сада камней —
3-10 квадратных метров
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Она «слетала» на Луну

П
олина Кузнецо-
ва, проживающая 
на улице Мусорг-
ского в Отрадном, 
в ноябре прошло-

го года вернулась с Луны. Ко-
нечно, всё было не совсем 
по-настоящему, но очень по-
хоже на правду: девушка уча-
ствовала в уникальном экс-
перименте, имитирующем 
полёт к спутнику Земли. Он 
проводился в Институте ме-
дико-биологических про-
блем РАН.

10 претенденток
Полина — аспирант 

этого института. Ча-
стью её диссерта-

ции будут ре-
зультаты экс-

перимента «Марс-500», ко-
торый проходил в институте 
пять лет назад. Тогда шесте-
ро мужчин прожили в спе-
циальном модуле — «косми-
ческом корабле» — 519 дней. 
Около года назад в институ-
те решили провести новый, 
пусть и не столь масштаб-
ный, изоляционный экспе-
римент. Основной его целью 
стало — изучить, как с изоля-
цией справляются женщины. 

— На шесть мест в экипаже 
было 10 претенденток, все — 
сотрудницы нашего инсти-
тута, — говорит Полина. — 
Мы проходили медицинский 
отбор, почти такой же стро-
гий, как у настоящих космо-
навтов, психологические те-
сты. В результате я попала в 
экипаж.

Салфетки 
вместо душа

28 октября 2015 года 
участницы «лунного полёта» 
зашли в модуль и закрыли 
крышку люка. 

— Это был тот же модуль, 
что и в «Марсе-500», но мы 
использовали лишь два его 
модуля из четырёх. У тех, кто 
«летел» на Марс, были, на-
пример, ещё оранжерея и 
большие запасы еды. 

У каждой девушки была 
своя каюта, были санузлы, 
кухня, рабочий модуль. И ни 
одного окошка. 

— У нас не было душа, но 
были специальные влажные 
салфетки, разработанные для 
космонавтов, и оказалось, что 
«мыться» ими вполне удобно, 
— вспоминает Полина. 

Ел экипаж не из легендар-
ных тюбиков, но пища была 
приближена к «космиче-
ской»: много замороженных 
продуктов и сублимирован-
ных, которые нужно было 
разводить водой. А вот све-
жих овощей и фруктов де-
вушкам хватило на весь «по-
лёт» — для настоящих космо-
навтов это редкое лакомство.

Лунная гравитация
Дни проходили в экспе-

риментах — каждая девушка 
или проводила их, или участ-
вовала. 

— Одним из эксперимен-
тов, например, было выве-
шивание: человека в специ-
альной жилетке слегка под-
вешивают, и он чувствует не-
земную гравитацию, как на 
Марсе или на Луне. Очень 
интересное ощущение: ме-
няется способ ходьбы, мыш-
цы работают по-другому. И 
хочется прыгать. 

Седьмой 
член экипажа

Научная деятельность не 
мешала юмору. Так, однажды 
оказалось, что девушкам по-
могает… профессор Лебедин-
ский. 

— Заело дверцу одного 
шкафчика, — вспоминает 
Полина. — Мы стали шутить: 
мол, шесть девушек с выс-
шим образованием, некото-
рые — кандидаты наук, лау-
реаты премии профессора 
Лебединского — это премия 
молодым учёным — не могут 
справиться с какой-то двер-
цей. Тогда Аня, лауреат пре-
мии, потянула дверцу, в шут-
ку сказав: «Именем Лебедин-
ского!» И дверца закрылась. 
Потом это «заклинание» сра-
батывало ещё несколько раз. 

А ещё девушки ощущали 
присутствие седьмого члена 
экипажа.

— Бывало, что мы соберём-
ся вшестером и сидим, ещё 
кого-то ждём, — рассказыва-
ет участница «полёта». — Или 
раздавался какой-то непо-
нятный шум. Тогда мы и шу-
тили, что это «седьмой член 
экипажа» шумит. Понятно, 
что это были звуки или от ап-
паратуры, или доносившиеся 
снаружи. Будь мы в космосе 
по-настоящему, всё это было 
бы гораздо интереснее. 

Ураган 
на «Восточном»

Интернета или мобильни-
ков у участниц эксперимента 
не было. Для связи с внешним 
миром можно было записать 
и отправить видеофайл. Че-
рез некоторое время прихо-
дил файл с ответом. 

— Мы должны были «ле-
теть» восемь дней, но уже пе-
ред «приземлением» орга-
низаторы создали нам неш-
татную ситуацию: вдруг объ-
явили, что из-за урагана на 
космодроме «Восточный» 
мы должны остаться на ор-
бите ещё на сутки. Нам раз-
решили написать письма и 
видеообращения к родным, 
чтобы они не волновались. 
Мы сразу этим занялись.

Запах ветра 
После торжественного 

«возвращения на Землю» де-
вушки вернулись к обычной 
работе. 

— Когда мы первый раз 
после модуля вышли на ули-
цу, — вспоминает Полина, — 
мне всё вокруг показалось 
необычайно ярким и «вкус-
ным»: запахи осени, свежего 
ветра, травы, опавших листь-
ев. Птички поют. Мы были в 
изоляции всего девять дней, 
и оказалось, что я всё это за-
была. Теперь понимаю, како-
во космонавтам. 

Марина ТРУБИЛИНА

Как жительница Отрадного участвовала в космическом эксперименте

Нам разрешили написать 
письма и видеообращения 
к родным, чтобы они 
не волновались

ре
кл

ам
а 

18
39РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ре
кл

ам
а 

19
07



1327 (489) август 2016   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР СПОРТ

Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели свежий 
номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего 
района или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

К
ак в Москве научить-
ся профессионально 
ездить на горном ве-
лосипеде, рассказал 

корреспонденту «ЗБ» заслу-
женный тренер России Вя-
чеслав Устинович. С ко-
мандой он работает боль-
ше 16 лет и в свои 64 года 
остаётся главным тренером 
российской сборной по ма-
унтинбайку.

1 Чем маунтинбайк 
отличается 
от обычного 
велосипеда?

— Маунтинбайк, или гор-
ный велосипед, как следует из 
его названия, приспособлен 
для преодоления крутых спу-
сков и подъёмов. Опытный 
спортсмен может заехать на 
нём даже на Эверест. Поэтому 
байки имеют механизмы для 
смягчения ударов и толчков 
и очень надёжные тормоза, а 
ещё — большие колёса, чтобы 
не задевать за валуны и коря-
ги на дороге.

В маунтинбайке требуется 
выносливость, как в шоссей-
ных гонках, и умение обо-
гнать соперника на высокой 
скорости, как на велотреке. 
Состязания проходят на при-
роде, потому трасса насыще-
на природными препятстви-
ями — брёвнами, корнями, 
камнями, обрывами, земля-
ными трамплинами — в от-
личие от BMХ, где велосипе-
дисты проходят барьеры го-
родской среды. 

2 В каких 
дисциплинах 
проводятся 
соревнования? 

— В маунтинбайк входят 
скоростной спуск даунхилл, 

гонка по пересечённой мест-
ности кросс-кантри, прыжки 
дёрт-джампинг, параллель-
ный слалом по типу сноубор-
да и др. 

В число олимпийских дис-
циплин входит только кросс-
кантри. Замкнутую трассу 
длиной 5 километров с кру-
тыми спусками, затяжными 
подъёмами и препятствиями 
делают в форме кленового 
листа или звезды. Так зрители 
чаще видят гонщиков в деле. 

Самый скоростной вид 
— даунхилл. На спусках с 
крутыми виражами меж-
ду деревьями спортсмены 
развивают скорость свыше 
70 км/ч.

3 Как тренируются 
маунтинбайкеры?

— Есть сотни упражнений 
для разных групп мышц, как 
у атлетов. При педаляже, то 
есть наборе скорости, важ-
ны мышцы ног. А при езде по 
горной местности к работе 
подключаются бёдра и спи-
на. Плечевой пояс должен 
быть сильным, но не объ-

ёмным, чтобы не добавлять 
лишней массы.

Новички первым делом 
тренируют вестибулярный 
аппарат: выполняют кувыр-
ки и вращения. Зимой много 
бегают и «накатывают» кило-
метры по обычным трассам. 
А весной мы отрабатываем 
препятствия на природе.

4 В каком возрасте 
можно начинать 
занятия?

— Для занятий маунтин-
байком нужно иметь креп-
кое здоровье и безумно лю-
бить велосипед. При плохом 
зрении, тяжёлых заболева-
ниях сердечно-сосудистой 

системы и опорно-двига-
тельного аппарата зани-
маться нельзя. 

Самое сложное — преодо-
леть страх. Так что лучше на-
чать заниматься в детстве, 
когда у ребёнка есть и здоро-
вье, и время для психологи-
ческой подготовки. Мы обра-
щаем внимание на молодёжь 
уже с 10-12 лет. 

5 Какие
приметы есть 
у байкеров? 

Примета одна: новая фор-
ма — это к падению. Поэтому 
спортсмены всегда обкаты-
вают форму за день до стар-
тов. А ещё за три дня до гон-
ки нельзя посещать парную, 
чтобы успели восстановить-
ся расслабленные мышцы.

6 Насколько 
затратен 
этот спорт?

— Профессиональные ве-
лосипеды стоят десятки ты-
сяч рублей. Но для начинаю-
щих можно подобрать вело-
сипед подешевле. Обязатель-

но нужна амуниция: шлем, 
очки, чтобы закрывать глаза 
от пыли, перчатки, желатель-
ны налокотники и наколен-
ники, а также специальные 
велотуфли. Велоспорт — не-
дешёвое удовольствие, но 
оно того стоит. 

7 Где покататься 
на горном 
велосипеде 
в СВАО?

— Новички могут попробо-
вать в любом столичном пар-
ке, где кроме асфальтовых до-
рожек есть естественные тро-
пинки с камнями и корнями. 
Для этого подойдут Ботсад и 
Лосиный Остров. Но в парке 
нельзя развить высокую ско-
рость из-за потока пешеходов. 
Искусственные барьеры созда-
ны в Лианозовском лесопарке 
и близ Алтуфьевского пруда. 
А специализированный вело-
дром есть в Бутырском районе 
(ул. Яблочкова, вл. 41Г). 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Что такое педаляж?

Новички 
первым делом 
тренируют 
вестибулярный 
аппарат

Семь вопросов о маунтинбайке главному тренеру сборной России

Адреса 
бесплатных 
секций 

В Москве бесплатные 
секции маунтинбайка есть 
в трёх спортшколах: ШОР 
«Ориента» №54 (Федера-
тивный просп., 37б), ШОР 
«Нагорная» (Нагорный бул.,  
17а) и училище олимпийско-
го резерва №2 (Милютин-
ский пер., 18, стр. 4).
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РАБОТА 
рядом с домом

На участок порошковой окраски 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

З/п 20-40 т. р. Гр. РФ.
Место работы: м. «Алтуфьево».

Звонить с 10.00 до 15.00.
Т. 8-925-890-16-48ре
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требуется 
Опытный пользователь ПК. Работа с сайтом.

МЕНЕДЖЕР
по приёму 
заказов 
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 основное место работы
 оформление по ТК
 общие навыки владения 

   компьютером и общедоступными  
   программами
 желание работать
 навыки общения по телефону

Резюме: irina@granat-tex.ru
Телефон 8-985-160-41-40

Организация 
приглашает на работу 

МЕНЕДЖЕРА 
по продажам (холодные звонки)
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Состязания по новому дво-
ровому виду спорта устраива-
ет 6 августа Молодёжная па-
лата района Северное Медвед-
ково совместно с ГБУ «Палла-
да». Матчи пройдут с 13.00 до 
17.00 на территории парко-
вой зоны реки Яузы (ул. Севе-
родвинская, 9-11). В них могут 
поучаствовать все желающие. 

Как рассказал Иван Сап-
рыкин, руководитель шко-
лы уличного футбола Street 
Madness (Алтуфьево), клю-
чевой особенностью панна-
футбола является трюк, ко-
торый называется «панна» — 
это проброс меча между но-
гами противника. 

Этот трюк оценивается 

намного выше, чем обыч-
ный гол в ворота. За испол-
нение трюка команде на-
числяется сразу 2 очка или 
команда противника выле-
тает из игры — в зависимо-
сти от того, как договорятся 
команды. А за поражение во-
рот противника начисляется 
всего 1 очко. 

Для панна-футбола требу-
ется небольшое поле с ма-
ленькими воротами — 0,5 на 
1 метр, игра ведётся без вра-
тарей. Мяч в панна-футболе 
меньше, чем обычный фут-
больный. 

А в остальном всё, как и в 
большом футболе. 

Мария ГУСЕВА

В Северном Медведкове сыграют в панна-футбол 

Все препятствия дарит 
сама природа 
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М
ало кто знает, 
что популяр-
ная програм-
ма «Вечерний 
Ургант» и шед-
шая когда-то 

поздно ночью телепереда-
ча «Однажды вечером», с ко-
торой началось телевосхо-
ждение Дмитрия Нагиева, — 
копии одной и той же аме-
риканской программы The 
Late Night Show. Постоянным 
соведущим Нагиева был ког-
да-то его друг и однокашник 
Сергей Рост, он же писал сце-
нарии к ситкому «Осторож-
но, модерн!», который они 
также играли вдвоём. Из-за 
чего закончилась эта дружба, 
чем он занимается сейчас и о 
жизни на Алтуфьевке Сергей
Рост рассказал «Звёздному 
бульвару». 

Как всё начиналось 
— Сергей, когда-то ваши 
«Осторожно, модерн!»
 и «Однажды вечером» 
завоёвывали телеканалы: 
начиная с кабельного теле-
видения, вы дошли до СТС 
и вполне могли бы пойти 
дальше. Почему всё так 
неожиданно закончилось?

— Мы сдружились с Наги-
евым ещё в театральной сту-
дии, делали вместе капуст-
ники, ходили в баню, дра-
лись, когда к нам приставали, 
сами приставали к кому-то 
— было «боевое прошлое». А 
после окончания театраль-
ного института, оказавшись 
никому не нужными арти-
стами, встретились на радио-
станции «Модерн». Вдвоём 
вели радиоэфиры, а потом 
был брошен клич: «Кто из 
диджеев хочет вести теле-
программу?» Первыми от-

кликнулись мы. Сначала мы 
делали скетч-шоу «Осторож-
но, модерн!», пытались рабо-
тать втроём с Аллой Довлато-
вой, но когда она начинала 
говорить, раскрыть рот уже 
не мог никто, так что оста-
лись вдвоём. Встречая нас, 
друзья говорили, что это луч-
шее, что они видели в жиз-
ни. Программу показывали в 
трёх районах Питера, потом 
нас заметили на СТС и ТНТ. А 
потом у продюсеров появи-
лась идея сделать такое «аме-
риканское» шоу «Однажды 
вечером», теперь точно такое 
же делает Ваня Ургант.
— Подождите, он ведёт 
один, а вас было двое!

— Ничего подобного, он с 
Хрусталёвым. Я сидел за де-
ревянным пианино в сто-
роне, как сейчас Хрусталёв, 
Дима — с приглашённой 
звез дой на диване, и мы оба 
«отстёбывали» гостя смеш-
ными вопросами. Мы объ-
ехали с гастролями всю Рос-
сию, в гостях перебывали все 
известные люди, шоу было 
продано в 145 стран и шло 
там с большим успехом, по-
этому, когда в 2000-м мы с 
Нагиевым приехали в Аме-
рику, нас встречали как звёзд. 

Почему 
раздружились 
с Нагиевым 
— Правда ли, что разрыв 
произошёл, когда Дмитрий 
прислал к вам посредника, 
и тот предложил выйти 
из шоу, оставив за собой 
роль сценариста? 

— Не совсем. Всё началось 
гораздо раньше и произош-
ло от звёздной болезни, ко-
торая полностью охватила 
Дмитрия Владимировича, он 

был склонен к ней с детст-
ва, но поначалу скрывал. Ко 
мне пришёл человек — «до-
веренное лицо Дмитрия» — 
и сказал мне, что Дмитрий 
Владимирович хочет по-
менять формат «Осторож-
но, модерн!» и сделать что-
то типа «Шоу Нагиева». Мне 
будет позволено появляться 
в маленьких ролях, но зато 
я могу продолжать писать 
сценарии. Я даже растерял-
ся. «А что, — думаю, — если 
бы Стоянов такое предложил 
Олейникову в «Городке»?» Я 
слышал потом много чего о 
себе: и что актёр я никакой, 
и что в сценариях мало чего 
придумывал. А ведь даже сам 
образ нагиевского прапор-

щика Задова мы с режис-
сёром придумали. Продюсе-
ры СТС самоустранились, и 
программ не стало. Это урок 
на всю жизнь: ТВ легко мо-
жет оставить всех своих вче-
рашних любимцев на улице. 
Никакая раскрученность и 
профессио нальные качества 
ни на что не влияют. 
— Что вы стали делать 
потом? Нам казалось, 
вы пропали…

— Ставил спектакли, сни-
мался в кино, играл в антре-
призах, встретился на них 
с Татьяной Васильевой, Гар-
калиным, Добровольской — 
много интересных артистов 
этим занимаются. 
— Вы артист или шоумен?

— Когда я еду на гнедой, я 
люблю гнедую, а когда я на 
белой… Это разные ипостаси, 
как разные дети — кого лю-
бить больше? Сейчас я делаю 
режиссёрский проект, шоу с 
артистами и певцами «Звёзд-
ный лайнер». Сам, конечно, 
его капитана играю и никак 
не могу себе второй состав 
найти: совсем нет актёров 
моей фактуры.
— А Садальский?

ТВ легко может оставить своих 
вчерашних любимцев на улице 

Актёр и шоумен Сергей Рост рассказал 
о дружбе с Дмитрием Нагиевым и жизни на Алтуфьевке

У моего друга 
Сергея Шнурова 
поначалу голоса 
не было
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— Спасибо! Семьдесят лет 
человеку! И выше он меня на-
много. А вообще, артист дол-
жен всё время играть на сце-
не: не будешь тренироваться, 
и мышцы превратятся в желе. 
У моего друга Сергея Шнуро-
ва — он тоже начинал с нами 
на радио «Модерн» — пона-
чалу голоса не было. И ког-
да создавалась группа «Ле-
нинград», ему все говорили: 
«Только ты не пой!» А в ре-
зультате поёт себе — лучше 
не придумаешь. Я его спро-
сил: «Как у тебя это получи-
лось?» Он: «Да когда каждый 
день поёшь, тембр сам появ-
ляется…»

Боярский был прав! 
— Вы не боитесь, что 
теперь вас будут ассоции-
ровать только со смешным 
персонажем из «Осторож-
но, модерн!», таким при-
кольным толстячком? Это 
то, чего вы хотели, когда, 
стоя на табуретке в питер-
ской кухне, четырёхлет-
ним мальчиком-вундер-
киндом читали гостям 
репризы Аркадия Райкина, 
а потом решили стать 
актёром?

— Как-то раз мы пригласи-
ли в «Однажды вечером» Бо-
ярского. Он пришёл в шля-
пе, в чёрной коже, ну как по-
ложено. И вот мы начали 

стебаться: «А не боитесь ли 
вы, Михаил Сергеевич, так 
до старости мушкетёром и 
остаться?» А он на нас през-
рительно посмотрел и гово-
рит: «А вы попробуйте что-то 
так сыграть, чтобы поколе-
ния вас на всю жизнь по этой 
роли запомнили!» Он был аб-
солютно прав: есть масса лю-
дей, которые и близко не до-
стигли того, что мы сделали 

в тех юмористических пе-
редачах, поэтому мне совер-
шенно не стыдно навсегда 
остаться «тем ведущим», а вы 
— попробуйте!
— Сергей, вы москвич 
или всё ещё питерец?

— Конечно, я живу в Пите-
ре, и семья моя там — жена 
и дочка. В Москве снимаю 
квартиры. Сейчас жизнь мо-
сквичей — это поездка на ра-
боту, немножко поработать и 
поездка с работы домой. 
 — А в Питере, конечно, всё 
по-другому?

— Конечно. Пётр I, когда 
строил наш город, предви-
дел, сколько у нас будет ма-
шин, и велел итальянцам, 
чтобы они сделали очень 
широкие улицы.

В магазины — 
по вечерам 
— Знаю, что в Москве вы 
какое-то время жили 
на Алтуфьевском шоссе.

— Мне нравилось, что там 
два шага до Кольца, а за ним 
лес и много друзей живёт: 
Шац с Лазаревой, Белоголов-
цев. А я очень люблю ходить 
в гости. Правда, не понимаю: 

сидит человек в своём особ-
няке, смотрит спортивный 
телеканал и так радуется, ког-
да я прихожу! Я говорю: «Да 
я бы на твоём месте каждый 
день здесь тусовки устраи-
вал!» Но это не принято, и 
они скучают. Мы дружили с 
Турчинским, я даже собирал-
ся построить дом рядом с его 
домом.
— А вы ходили там, напри-
мер, в магазины?

— На Алтуфьевском были 
прекрасные универсамы, но 
у нас тогда была дикая попу-
лярность, и за мной бегали 
толпы подростков, поэтому 
я старался ходить в позднее 
время и ещё нанимал кухарку 
и уборщицу, которые помо-
гали, делали это за меня. 

— А на ВДНХ в детстве 
были?

— Почему в детстве? Я не-
давно там побывал. У меня 
была съёмка рядом, снима-
ли у Рижского вокзала. Я ос-
вободился раньше време-
ни, и вдруг звонит приятель: 
«Мы с семьёй на ВДНХ гуля-
ем, подъезжай». А там ехать 
— две минуты. Ну, я приехал, 
мы пошли гулять мимо фон-
тана, аттракционов и, пока 
шли, встретили неожиданно 
очень много популярных ар-
тистов. Я говорю: «Вы издева-
етесь? Что вы здесь делаете? 
Я думал, это только мы гуля-
ем». Правда, потом оказалось, 
что в тот день на ВДНХ про-
ходил какой-то концерт «Ка-
меди клаба».
— Ваша супруга актриса?

— Нет. Артистка может быть 
счастлива замужем, только 
если её муж удачливый режис-
сёр. Правда, одна известная 
актриса сказала мне: «Я выхо-
дила замуж только за великих 
драматургов или за режис-
сёров». В результате она одна, 
без детей и внуков, зато полна 
воспоминаний. 
— Дочку балуете?

— «Балуйте своих детей, 
только после этого из них 
вырастут настоящие разбой-
ники!» Ей пять лет, и пока я 
позволяю ей всё.

Беседовала Мария АНИСИМОВА

На Алтуфьевском были 
прекрасные универсамы

Не читает
только
страус

ZBULVAR.RU
Одну золотую и две сереб-

ряные медали завоевали мо-
сковские школьники на 27-й 
Международной биологи-
ческой олимпиаде, которая 
проходила с 17 по 24 июля 
в Ханое. Лучший результат 
показал учащийся гимназии 
№1567, а 2-е место заняли 
две ученицы школы-интер-
ната им. А.Н.Колмогорова  
при МГУ.

Всего в копилке россий-
ской сборной четыре меда-
ли: одна золотая, две сере-
бряные и одна бронзовая.

В настоящее время прохо-
дят международные олим-

пиады по разным предме-
там, где московские участни-
ки в составе сборной России 
завоёвывают медали, при-
чём чаще всего золотые. Ра-
нее выпускник лицея «Вто-
рая школа» и двое учащихся 
школы №1329 завоевали на-
грады наивысшего достоин-
ства на 57-й Международной 
математической олимпиаде 
в Гонконге. Учащийся мос-
ковского лицея «Вторая шко-
ла» взял золото на 47-й Ме-
ждународной физической 
олимпиаде, которая прохо-
дила в Цюрихе. 

Ирина КОРНЕЕВА 

Московские школьники завоевали 
три медали на биологической 

олимпиаде в Ханое

В 1941 году ей исполни-
лось 17 лет. Вместо фронта, 
куда с первых дней войны 
так рвалась Ульяна Миро-
нова, её послали служить на 
почту. Именно почта тогда 
стала той единственной ни-
точкой, связывающей раз-
бросанных войной людей. 

— Первое время родст-
венники, оставшиеся в Мо-
скве, отправляли на фронт 
в посылках не только носки, 
бельё, тёплые вещи, сладо-
сти, но и деньги, золото, — 
говорит Ульяна Михайлов-
на. — Бывало, что деньги и 
свои фамильные ценности 
москвичи просто бросали 
в почтовый ящик — на нуж-
ды фронта. Через мои руки 
проходили тогда все эти по-
сылки с «сокровищами».  

На почте Ульяна Михай-
ловна проработала всю 
войну. И сегодня в свои 
92 года она помнит почти 
все номера квартир знаме-
нитостей, кому она ежед-
невно приносила газеты и 
письма. 

— Всю войну письмами с 
фронта заваливали писате-
ля Самуила Маршака, — го-
ворит ветеран. — Жил он в 
квартире 138 в доме 14 на 
улице Чкалова. В этом же 
доме жила семья Ва-
лерия Чкалова, 
наши знамени-
тые лётчики Бай-
дуков и Беляков. 
Ещё помню, как 

9 мая с дрожью в руках я не-
сла похоронку в квартиру 
321, где жил полковник Хо-
ванский.    

Ульяна Михайловна гово-
рит, что выходных и празд-
ников у почтальонов не 
было. А когда немцы вплот-
ную подошли к Москве, её 
вместе с другими почтальо-
нами возили на рытьё про-
тивотанковых рвов под 
Химки.

Она помнит, как прошёл 
праздник 7 ноября 1941 
года.

— Мы рыли рвы, а на нас 
немцы сбросили листовки 
с текстом: «6-го ставьте те-
сто, 7-го не будет места», — 
говорит Миронова. — Вече-
ром 7-го, как обычно, нача-
ли бомбить, кажется, силь-
нее, чем раньше, но мы всё 
равно пошли в сельский 
клуб на праздничный вечер. 
Праздник же! Пробирались 
противотанковыми рвами: 
все дворы были перекопа-
ны. Пришли грязные, но все 
были рады, что добрались 
живыми.

Ульяна Михайловна всю 
жизнь проработала на Мос-
почтамте. И только в наши 
дни на осмотре у врача у неё 
обнаружили застарелый пе-

релом ключицы. Выяс-
нилось, что это ещё с 

войны: последствия 
ношения тяжёлой 
сумки с фронтовы-
ми письмами. 

Валерий ГУК 

Ключицу сломала, 
таская фронтовые 

письма

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ
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Ваш «Звёздный бульвар»
(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Телешоу 
«Осторожно, 
модерн!»

Ульяна 
Михайловна 
всю жизнь 
проработала 
на Мос почтамте
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В
ыборы в Государ-
ственную думу РФ 
пятого созыва со-
стоялись 2 декабря 
2007 года. Впервые 
депутаты избира-

лись исключительно по про-
порциональной системе — 
по федеральным партийным 
спискам. Пятая Дума отра-
ботала весь четырёхлетний 
срок, её председателем вновь 
был избран член фракции 
«Единая Россия» Борис Грыз-
лов. На период работы Думы 
пришёлся мировой финан-
совый кризис, случившийся 
в августе 2008 года.

1  По новым 
правилам

Помимо отмены мажори-
тарной системы и голосова-
ния по одномандатным окру-
гам, в преддверии выборов 
было принято ещё несколь-
ко ключевых норм. Проход-
ной барьер был повышен с 5 
до 7%. Партиям запрещалось 
объединяться в избиратель-
ные блоки. Также законом 
устранялась графа «против 
всех» и отменялся порог явки 
на выборах.

2  Нашествие 
спортсменов

Пятая Дума запомнилась 
массовым приходом в ее 
ряды звёзд спорта. В пар-
ламенте оказался 21 быв-

ший спортсмен и спортив-
ный руководитель, причём 
10 из них были чемпионами 
Олимпийских или Паралим-
пийских игр. Среди них мож-
но выделить конькобежку 
Светлану Журову, хоккеиста 
Владислава Третьяка, гим-
настку Алину Кабаеву. По-
полнение Думы спортсмена-
ми было связано с необходи-
мостью подготовки к зимней 
Олимпиаде в Сочи.

3  Сначала 
женись, 
потом выпивай

В марте 2008 года в Думу 
был внесён законопроект о 
повышении возрастного цен-
за на продажу алкоголя до 21 
года. Инициативу прояви-
ли курганские депутаты. Они 
утверждали, что недавние 
школьники ещё не способны 
принять осознанное решение 
об употреблении алкоголя. Но 
законопроект был отклонён. 
Эксперты логично заметили: 
абсурдно разрешать людям 
жениться и служить в армии с 
18 лет, а выпивать — только с 
21 года. Кстати, попытки про-
вести через Думу данный за-
конопроект предпринимают-
ся до сих пор.

4  Теперь — 
пять лет

Впервые в новейшей исто-
рии России была проведена 

конституционная реформа. 
21 ноября 2008 года депу-
таты в третьем чтении про-
голосовали за поправки в 

Конституцию России, кото-
рые увеличили срок полно-
мочий президента до шести 
лет, а Государственной думы 

— до пяти лет. За поправки 
проголосовали 392 депута-
та, против — 57 (фракция 
КПРФ в полном составе).

5  Когда 
появилась 
полиция

В августе 2010 года Прези-
дент России Дмитрий Медве-
дев предложил переимено-

вать милицию в полицию. По 
мнению Медведева, полиция 
ассоциируется с профессио-
нальными людьми, которые 
работают эффективно, чест-
но, слаженно. Вскоре в Думу 
был внесён соответствую-
щий законопроект. 28 января 
2011 года депутаты приняли 
закон «О полиции» во вто-
ром и третьем чтениях.

Олег МАРИНИН

И спортсмены пошли в депутаты
Пять интересных фактов о пятой Госдуме

БЫЛОЕ ГОСДУМЫ

В депутаты пришли 
конькобежка Светлана Журова, 
хоккеист Владислав Третьяк, 
гимнастка Алина Кабаева
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Что за красные флаги 
у метро?

 Что за люди 
с красными 
флагами стоят 

у некоторых станций 
метро в округе? 

Инна Сергеевна, 
Алексеевский район 

С 26 июля по 3 авгу-
ста, с 17.30 до 21.30, на 
площадках у выходов из 
станций метро «Алексе-
евская», «ВДНХ», «Свибло-
во», «Бабушкинская», «Ти-
мирязевская», «Владыки-
но», «Ботанический сад», 
«Сокольники», а также на 
остановке наземного тран-
спорта «Бульвар Генерала 
Карбышева» проходят пи-
кеты Объединённой комму-
нистической партии (в на-
стоящий момент партия на-
ходится в стадии государст-
венной регистрации). 

Пикетчиков можно уз-
нать по красным флагам с 
эмблемой ОКП и транспа-

рантам «ОКП — присоеди-
няйся!». 

— Участники пикетов ве-
дут сбор подписей в под-
держку самовыдвижения 
кандидата в депутаты Го-
сударственной думы по 
196-му избирательному 
округу Владимира Ивано-
вича Лакеева. Всем интере-
сующимся мы раздаём ин-
формацию о законодатель-
ных инициативах, которые 
наш депутат готов выдви-
гать, — сообщил первый се-
кретарь Московского го-
родского отделения ОКП 
Сергей Серегин.

В пикетах участвуют 
люди разного возраста. 
Партия молодая не только 
по «стажу», но и по возрасту: 
средний возраст партийцев 
— 47 лет. Её лидер — пер-
вый секретарь центрально-
го комитета ОКП Владимир 
Лакеев.

Ирина ГАВРИЛОВА

ВОПРОС — ОТВЕТ

Партия Роста считает необ-
ходимым отправить в отстав-
ку министра спорта РФ Вита-
лия Мутко на фоне допинговых 
скандалов и предлагает выби-
рать его преемника с помощью 
интернет-голосования.

— В связи с тем, что спорт 
— область сверхчувствитель-
ная, очень публичная, каса-
ющаяся буквально каждого 
гражданина, Партия Роста 

выступает за общественную 
процедуру выдвижения кан-
дидатуры на пост министра 
спорта. Мы предлагаем про-
вести максимально широкое 
интернет-голосование и трёх 
победителей представить 
Президенту России в качест-
ве кандидатов на должность 
министра спорта, — говорит-
ся в сообщении пресс-служ-
бы партии.

Как сообщила пресс-служба 
компартии «Коммунисты Рос-
сии», заместитель председате-
ля партии Сергей Малинкович 
не советует согражданам ездить 
в Турцию на отдых. «Грызутся 
между собой османские правя-
щие группировки,— заявил Ма-
линкович. — Безусловно, в со-
бытиях замешаны американцы. 
Турцию будет и дальше трясти, 
и, к сожалению, беспорядки бу-
дут использованы как предлог 

для репрессий в отношении ле-
вых сил, в отношении курдских 
активистов. Никаких иллюзий у 
нас в отношении этого государ-
ства быть не должно. Это недру-
жественное России, всё застав-
ленное американскими базами 
государство. Не нужно россия-
нам туда ездить, нечего там де-
лать, в этой стране опасность и 
нестабильность будут только на-
растать».

komros.info

«Коммунисты России» высказали 
официальную позицию о поездках 

россиян в Турцию

Партия Роста предлагает выбирать 
министра спорта 

интернет-голосованием 

У метро «Бабушкинская»

Иосиф Кобзон 
и Алина Кабаева
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D
as Fest, который будет 
проведён на ВДНХ 
6 августа, приглаша-
ет всех погрузиться 
в мир немецких тра-

диций и присоединиться к бе-
зудержному германскому ве-
селью. Открывает фестиваль 
яркий костюмированный па-
рад в составе очаровательных 
фройляйн и мужественных 
баварцев. Градус веселья в те-
чение дня будут поддерживать 
бродячие артисты: ходулисты, 
жонглёры, акробаты и музы-
канты. А если вдруг захочется 
танцевать, то не сдерживайте 
себя: на фестивале вас обучат 
настоящим баварским тан-
цам.

Если хотите с лихвой хлеб-
нуть праздничной атмосфе-
ры, посетите немецкий са-
лон красоты, в котором на 
время поменяют ваш стиль 
до неузнаваемости. Если вы 
не боитесь радикальных ре-
шений и всегда мечтали об 
ирокезе или ярко-зелёных 
волосах, то вам понра вится. 
Ни один национальный 
праздник не обходится без 
игр. Поучаствуйте в соревно-
ваниях по закатыванию бо-
чек в повозку. А кроме того, 
вы сможете оценить истин-
ный вкус блюд традицион-
ной немецкой кухни в соче-
тании с любимым для каждо-

го бюргера национальным 
напитком. 

— Главным подарком 

праздника станет выступле-
ние известных немецких и 
российских групп, таких как 
рок-трио «Морэ&Рэльсы», 
брасс-бэнд Mosbrass, «Дис-
котека Бавария», «Бавар-

ская Карусель», «Браво» и 
Uma2rmaН, которые испол-
нят свои лучшие хиты, — 
рассказали в пресс-службе 
ВДНХ.

И мы бы ещё добавили, что 

выступят они совершенно 
бесплатно. Фестиваль немец-
кой культуры Das Fest нач-
нётся в 13.00 и продолжится 
до 22.00. Вход свободный. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Бокс 
в Лосиноостровском

Посмотреть показательные 
выступления и посетить мас-
тер-класс по боксу приглаша-
ет всех желающих центр до-
суга и спорта «Лосинка». Ме-
роприятие пройдёт 4 августа 
в 17.00 в спортивном зале на 
Янтарном пр., 21.

Экологи приглашают 
на экскурсию

Эколого-познавательная 
экскурсия «Долина реки Чер-
мянки» состоится 5 августа в 
14.00. Экскурсантам предсто-
ит пройти от проезда Дежнё-
ва до устья реки. По пути они 
узнают о ландшафте, флоре и 
фауне этой территории. Экс-
курсия бесплатная, но обяза-
тельна запись по тел. (495) 
579-2976. Сбор в парке у сце-
ны, остановка «Проезд Деж-
нёва, 32».

В Марьиной роще 
сыграют джаз

На вечер джаза приглаша-
ет всех желающих 11 августа 
в 19.00 Московский еврей-
ский общинный центр. Гость 
зала «Амфитеатр» известный 
джазмен Олег Бутман пред-
ставит свои новые компози-
ции. Цена билета 100 руб-
лей. МЕОЦ: 2-й Вышеславцев 
пер., 5а. Возможны изменения 
в расписании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

Алексей ТУМАНОВ

Наш ответ Октоберфесту
На ВДНХ пройдёт фестиваль немецкой культуры

от актрисы 
Елены Воробей

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите анимационную 
комедию «Полный расколбас»

Хотите отвлечься от су-
ровых будней? Посмотрите 
анимационную комедию для 
взрослых «Полный раскол-
бас» о приключениях еды из 
супермаркета. Главный герой 
мультфильма — сосиска по 
имени Фрэнк — и другие про-
дукты из супермаркета меч-

тают попасть в дом покупате-
лей. Но они не знают, что дву-
ногие монстры только о том и 
мечтают, чтобы их съесть. По-
смотрев мультфильм, зрители 
узнают, удастся ли Фрэнку и 
его подружке прекрасной бу-
лочке Бренде избежать тра-
гической участи.

В немецком 
салоне 
красоты 
ваш имидж 
поменяют 
кардинально

Освоить традиционные 
танцы народов Ближне-
го Востока можно будет в 
Лианозовском парке (ул. 
Угличская, 13). Там по втор-
никам и четвергам в 18.30 
будут проходить бесплат-
ные занятия для женщин. 
Ведёт их профессиональ-
ный хореограф Дарья Мо-
ренко.

— Восточный танец в 
принципе отличается от 
русского или европейско-
го, — рассказывает Дарья. 
— И дело не в пластике, а 
в смысле танца. В Европе 
или России танец — выра-
жение удали, радости, ха-

рактера. А на Востоке, где 
проявление интереса со 
стороны женщин к про-
тивоположному полу всег-
да было табу, основной 
смысл танца — очаровать 
мужчину. Отсюда и свое-
образный язык жестов, из 
которых состоит восточ-
ный танец: тут каждое дви-
жение имеет определён-
ный смысл. Обо всём этом 
я конечно же буду расска-
зывать в ходе занятий.

Алексей ТУМАНОВ

 Запись в группу 
по тел. 8-916-736-2746, 
возраст — от 7 лет

В Лианозовском ПКиО научат восточным танцам

ре
кл

ам
а 

18
15

Концерт 
в Отрадном
Бесплатный концерт вы-

ходного дня «Хорошее на-
строение» в рамках городской 
акции «Культурные выход-
ные» пройдёт в воскресенье, 
7 июля, в 15.00 в сквере на 
улицах Санникова — Хачату-
ряна. Отдыхающие в парке 
смогут посмотреть выступле-
ния вокальных и хореогра-
фических коллективов, послу-
шают музыку и песни россий-
ских и зарубежных авторов. 

Алексей ТУМАНОВ

 Каждый месяц библио-
теки СВАО составляют 
рейтинг самых востребо-
ванных книг для взрос-
лых и детей. 

В июле на первом ме-
сте оказалась молодая пи-
сательница Гузель Яхи-
на с дебютным романом 
«Зулейха открывает гла-
за». Роман о судьбе татар-
ской крестьянки, которую 
в 1930 году вместе с други-
ми переселенцами отправ-
ляют в вагоне-теплушке на 
каторгу в Сибирь.  

Вторым по популярно-
сти оказался сборник ав-
тобиографических рас-
сказов Виктора Астафьева 
«Конь с розовой гривой». 
Любовный роман «Игры 
сердца» Анны Берсеневой 
оказался на третьем месте. 

Маленьким читателям 
родители чаще всего брали 
остросюжетную повесть 
о московских подростках 
«Кортик» Анатолия Рыба-
кова и  «Винни-Пух и все-
все-все» Алана Милна. 

Мария ГУСЕВА

Что читают в округе  

На фестивале 
обучат настоящим 
баварским танцам 
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Н
овый проект — 
первый и пока 
е д и н с т в е н н ы й 
в Москве — за-
п у с т и л  у ч е б -
н о - с п о р т и в н ы й 

кинологический центр 
«Останкино». Это интерак-
тивные канис-классы для 
всей семьи. Тут можно со-
вершенно бесплатно полу-
чить консультацию, просто 
пообщаться с собаками, из-
бавиться от кинофобии (бо-
язни собак) и даже поучаст-
вовать в театральном пред-
ставлении. Мы попросили 
руководителя детского ка-
нис-класса, методиста УСКЦ 
Светлану Выставкину под-
робнее рассказать о проекте.

«Хочу собаку!»
— Одно из направле-

ний работы нашего класса 
— своеобразный контакт-
ный зоопарк, — рассказы-
вает Светлана. — Ребёнок 
часто просит собаку, но вот 
у родителей такой возмож-
ности нет. А может, и жела-
ния особого нет. У нас та-
кие дети смогут просто об-
щаться с собаками. Точнее, 
не просто общаться, а иг-
рать, проходить азы дрес-
сировки. Возможны два ва-
рианта: либо ребёнок успо-
коится и поймет, что такой 
«дозированной» собаки ему 
достаточно, либо родители, 
умилившись картиной, по-
думают-подумают да и за-
ведут маленький пушистый 
комочек. Если же конфликт 
«хочу собаку — нельзя нам 
заводить собаку» всё же не 
утихает, можем попробо-
вать решить проблему с по-
мощью ролевой игры: поме-
нять ребенка и родителей 
местами. Родители угова-
ривают его завести собаку, а 
он аргументированно объ-
ясняет, почему этого делать 
нельзя.

Пёс против 
волшебника

Игры, по словам Светланы, 
хороши ещё и тем, что ребя-
тишки, робеющие перед со-
баками, начинают видеть в 
них товарища по забавам. 

— У нас разработана спе-
циальная программа, услов-
но называемая «собачий те-
атр», — рассказывает кино-
лог. — Специально обучен-
ные собаки, наряженные в 
кофточки, в платочки, в ма-

ски, вместе с инструкторами 
и детишками превращают-
ся в актёров и разыгрывают 
представление. Например, 
собака побеждает злого вол-
шебника и спасает ребёнка. 

Опыт подобных спектак-
лей у инструкторов «Остан-
кино» уже есть: в День Побе-
ды был поставлен мини-спек-
такль на военную тематику, 
где играли собаки — санитар, 
сапёр, разведчик и т.д. 

Дрессируй 
правильно

Дети, чьи родители всё 
же решили завести соба-
ку, в игровой форме могут 
тут ознакомиться с осно-
вами дрессировки, узнать 
об ошибках, которые мо-
гут осложнить процесс об-
щения с собакой. Напри-
мер, одна из классических 
ошибок юных кинологов — 
многократное повторение 
команды.

— Щенок, осваивая коман-
ды, может не среагировать 
на какую-либо из них с пер-

вого раза, особенно если за-
играется с сородичами, — 
поясняет Светлана. — И на 
площадке начинается: «Ко 
мне! Ко мне! Ко мне!» — до 
бесконечности. Так делать 
нельзя. Собака со временем 
среагирует, но быстро смек-
нёт, что выполнять команду 
с первого раза необязатель-
но. А если «дрессировщик» 
ещё и накажет животное, по-
сле того как поймает, — мол, 
не послушался,— то у щен-

ка сформируется устойчи-
вый стереотип: подойдёшь 
— будет неприятно. В этой 
ситуации надо дождать-
ся, когда собака успокоит-
ся, отвлечётся, и повторить 
команду.

Ласка и угощение 
Вообще, щенки — как дети. 

И дрессировать их можно в 
процессе игры. Одному нра-
вится одна игра, второму 

— другая. Например, пёсик 
с удовольствием даёт лапу. 
Надо почаще отдавать ему 
эту команду и хвалить. Сфор-
мируется стереотип: послу-
шание — ласка и угощение.

— Ещё один пример: отра-
батывая команду «апорт», пё-
сик охотно бежит за мячи-
ком, палочкой, но вот отда-
вать их не спешит. Мол, хо-
зяин, давай играть: хочешь 
палочку — побегай за мной! 
— рассказывает Светлана. — 

Не нужно этого делать, так 
же как и ругать щенка. Надо 
включиться в игру, но… на-
оборот! Начните убегать от 
собаки. Он обязательно по-
гонится за вами, а догнав, от-
даст «апорт».

Этим и многим другим хи-
тростям обучат всех участ-
ников проекта. Занятия бес-
платные. Записаться для уча-
стия можно по тел. 8-916-
541-2384.

Алексей ТУМАНОВ

И все собаки здесь — актёры
В Останкине открылся первый в Москве бесплатный канис-класс

Одна из классических 
ошибок юных кинологов — 
многократное повторение 
команды

ре
кл

ам
а 

18
61

ре
кл

ам
а 

18
11

ре
кл

ам
а 

17
78

ре
кл

ам
а 

17
93

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!

ре
кл

ам
а 

18
38

ре
кл

ам
а 

18
64

ре
кл

ам
а 

18
82

ре
кл

ам
а 

18
97

ре
кл

ам
а 

18
98

«Дай лапу, друг, на счастье мне!» 
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Во про сы по до став ке: тел. (495) 681V4371, доб. 156.

ТИРАЖ 
СЕРТИФИЦИРОВАН 
БЮРО 
ТИРАЖНОГО АУДИТА 
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— Мам, а где у нас лёгкие?
Мама показывает на грудь.
— Хорошо, а где у нас тяжёлые?

— Мамочка, мне бабушка помыла воло-
сы, понюхай, как они блестят!

— Пап, что это за птицы?
— Чайки.
— А муж у них чайник?

Смотрит по телевизору на танцующую 
пару и говорит:
— Мам, смотри, как они ногами швыряют.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «А муж у них чайник?»
Саша, от 3 до 5 лет

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Синоптик. 
Бур. Ландшафт. Стукко. Купель. 
Якубович. Абрек. Долина. Ом-
лет. Нос. Домбра. Такт. Окот. 
Воск. Трава. Тактика.

По вертикали: Александрит. 
Пирамида. Корова. Полынья. 
Мако. Ост. Студентка. Кадет. 
Бот. Укол. Бланк. Вина. Клинок. 
Ретро. Частота. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Прекратите дебош, я вы-
зову полицию.

— Я тоже вызову полицию, 
и мы ещё посмотрим, чья по-
лиция сильнее.

У нас в последнее время 
была такая жара, что я не 
выдержала и, в конце кон-
цов, поставила в доме кон-
диционер. И вы знаете, по-
могло: со следующего дня 
пошёл дождь и стало про-
хладнее!

— Какой вы певец, если 
даже в ноты не попадаете.

— Мое дело, маэстро, попа-
дать в хит-парады, а в ноты – 
это ваше дело.

В русской версии популяр-
ной игры покемонов можно 
будет не только ловить, но и 
сажать на 15 суток.

2050 год. Отец отчитывает 
сына:

— Ну чего ты развалился 

на диване?! Займись чем-то 
полезным! Я в твои годы уже 
покемонов ловил!

Маленький дьявол, сидя-
щий на моём левом плече, по-
вторяет: «Уходи из медици-
ны. Уходи навсегда. Ты здесь 
всё равно никому не нужен...»

На другом плече сидит ма-
ленький ангел, смотрит за-
плаканными глазами и шеп-
чет: «Слышь? Чувак дело го-
ворит».

АНЕКДОТЫ

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ 
  ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ

Любовь Успенская любит 
не только петь, но и гото-
вить.

— Я ловлю от этого 
кайф,— признаётся испол-
нительница хитов «Любонь-
ка», «К единственному неж-
ному», «Кабриолет».

По рассказам певицы, тор-
жественные ужины не обхо-
дятся без приготовленных 
ею блюд. Если уж совсем нет 
времени, то хотя бы одно 
главное блюдо певица гото-
вит своими руками. Причём 
по большим праздникам Лю-
бовь Успенская накрывает 
стол в каком-то одном сти-
ле, будь то блюда итальян-
ской, китайской или фран-
цузской кухни.

При этом певица не за-
бывает следить за фигурой 
и несколько раз в неделю 
обязательно ходит в фит-
нес-центр, старается не пе-
реедать и не злоупотреблять 
вкусностями на ночь.

— По большим праздни-
кам мы едим и пьём, как все 
нормальные люди. Но потом 
сажусь на бессолевую диету, 
чтобы дать желудку отдых,— 
говорит певица.

Из гастрономических 
изысков Любовь Успен-
ская отдаёт предпочтение 

дарам моря. Вот и 
салат «Оливье» у Любови 
Успенской не обошёлся без 
них.

Штук 12-15 сырых очи-
щенных креветок посолите, 
поперчите, обваляйте в муке 
и обжарьте на растительном 
масле, лучше, конечно, олив-
ковом. Когда они остынут, 
разрежьте их на половинки.

Отварите и потом порежь-
те небольшой корень сель-

дерея, пару морковок и три 
яйца. Порежьте кубиками 
красный лук и четыре све-
жих огурчика. Сложите всё 
в салатницу, добавьте размо-
роженный зелёный горошек 
(можно открыть банку кон-
сервированного горошка), 
креветки и зелёный лук. По-
солите, поперчите, заправь-
те майонезом и посыпьте 
укропчиком.

Ирина МИХАЙЛОВА

 Салат 
«Оливье»  
от Любови Успенской 

Лорд — средних раз-
меров пёс, 56 см в холке, 
метис зенненхунда. Ско-
рее всего, он был домаш-
ним, так как очень кон-
тактный и общительный. 
Возможно, он потерялся 
и его не смогли найти. По 
характеру Лорд — бла-
городный и воспитанный 
парень, интеллигентный 
и чистоплотный. Он обо-
жает прогулки, очень 
подвижный, но при этом 
послушный и исполни-
тельный. Знает неко-
торые команды, умеет 
носить намордник, пре-

красно переносит поезд-
ки на машине. С сороди-
чами ладит, обожает иг-
рать, носится с ними на-
перегонки. А ещё Лорд 
очень красив — его даже 
выбрали моделью для 
рекламной фотосессии 
одного магазина.

Алексей ТУМАНОВ

 Чтобы забрать Лорда 
из приюта, свяжитесь 
с Еленой, тел. 8-909-
646-2486, vk.com/
id195703327, 
или с Ириной, 
тел. 8-916-559-2419

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Знакомьтесь — Лорд
Белки в парках нашего 

округа настолько привык-
ли к людям, что преврати-
лись в профессиональных 
попрошаек. И ГПБУ «Мос-
природа» просит летом не 
подкармливать их, ведь ле-
том пропитания в природе 
и так достаточно. А привык-
нув попрошайничать, белки 
очень быстро теряют навы-
ки самостоятельной добы-
чи пищи. Вот зимой, когда 
количество «кормильцев» — 
людей в парках сокращает-
ся, белки могут испытывать 
серьёзные проблемы. Кроме 
того, если кормить белку с 

рук, она может очень чувст-
вительно цапнуть. Вдруг ей 
что-то не понравится!

Алексей ТУМАНОВ 

Не делайте из белок 
попрошаек
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Виталий Валуа/Фотобанк Лори


